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te será ouvido pela Polícia Federal. Desceu e se 
dirigiu à sede do PL, cumprimentando o Presi-
dente desta sigla,  ex condenado em processos 
de corrupção,  de “Chefe”. Contudo, a Presença 
inofensiva de Bolsonaro parece que confere à 
Lula uma certa tranquilidade. O dito bolso-
narismo terá que se haver, doravante, de um 
lado, com a presença de um líder  sem cane-
ta nem cartões corporativos milionários para 
pagar as motociatas, de outro, com os concor-
rentes da corrente ideológica da direita para se 
afirmarem sobre seu vácuo, a grande maioria, 
como os Governadores de São Paulo e Minas, 
avessos ao extremismo golpista.

Mas o dia 30 trouxe, também, o anúncio do 
esperado Arcabouço das Contas Públicas que 
se oferece, então, como um verdadeiro pro-
jeto nacional capaz de retirar o país do tudo 
ou nada da PEC do Teto de Gastos. Isso alivia 

e diversifica não só o discurso econômico so-
bre as possibilidades de governança mas tam-
bém o próprio discurso de confronto político, 
o que é saudável à democracia. Mais uma vez, 
Congresso, Imprensa e opinião pública se jun-
tam em torno de Lula celebrando, enfim, sua 
segunda posse. Não se trata de alinhamento 
ideológico com o Presidente, apenas o míni-
mo de consenso, indispensável à retomada do 
crescimento e da normalidade institucional no 
país. Vamos ao campeonato, cujas prévias se-
rão as eleições municipais do ano que vem. Em 
paz.  Já começaram as pesquisas eleitorais em 
várias capitais. Mais um pouco e teremos can-
didatos disputando espaços nos Partidos para 
garantirem suas indicações. Tudo como dantes 
no quarte de Abrantes. Sem atropelos Vida que 
segue, como este Outono quente se segue ao 
Verão que se foi...

Lula tomou posse em clima de festa no pri-
meiro dia do ano. O mundo o saudou como 
uma vitória da democracia no Brasil. Milhares 
o aplaudiram, ao lado da elegante Janja, na 
Praça dos Três Poderes. Uma semana depois 
tomou um susto: a tentativa de golpe com o 
quebra-quebra em Brasília. Era uma advertên-
cia de que os tempos haviam mudado e que a 
vitória para o terceiro mandato havia sido não 
só apertada, mas também frágil. Foi compe-
tente: Em menos de 24 horas já havia toma-
do o pulso do Governo, com o apoio inédito e 
maciço do Poder Judiciário, das duas Casas do 
Legislativo, de todos os Governadores, da Im-
prensa e da opinião pública. Os militares, his-
tórica incógnita, se aquietaram no legalismo e 
já apoiam Projeto que afastará militares que 
optarem pela via política.  Desde então, Lula 
tomou medidas importantes, mas todas, ou 
quase todas, voltadas ao seu público eleitor: 
brasileiros que ganham até dois salários-mí-
nimos. A poucos dias dos cem primeiros dias 
do Governo elas deverão ser inteiramente ar-
roladas, como a dizer: Yes, nós agora temos 
governo: Retomou o Bolsa Família que deverá 
retirar da fome cerca de 3 milhões, reavivou 
o Minha Casa, Minha Vida, aumentou o valor 
das bolsas de pesquisa e, sobretudo, interveio 
com firmeza na salvação dos Yanomamis, de 

lá retirando desmatadores e garimpeiros ile-
gais com o que diminui, em 30 dias, em 76% o 
desmatamento na área.  Tudo conforma pro-
messa de campanha. 

Mas, apesar de tudo isso, pairava no ar um 
sentimento de precariedade traduzido pela 
grande mídia corporativa como ausência de 
um projeto nacional para o futuro e de medi-
das que fossem mais além do eleitorado cati-
vo de Lula. Acusavam-no de estar governando 
pelo espelho retrovisor, onde não teriam falta-
do provocações desnecessárias ao Presidente 
do Banco Central – “este cidadão” – ou ao ex 
Juiz Moro. Aí sobreveio a pneumonia, o can-
celamento da viagem à China e, subitamente, 
precipitou-se uma nova conjuntura. Aos três 
meses da posse, hoje descortinou-se um ce-
nário diferente no país.

Na manhã do dia 30 desembarcou no Aero-
porto de Brasília o ex-presidente Jair Bolso-
naro. Um desembarque melancólico, acom-
panhado ao longe por algumas centenas de 
dispersos apoiadores do “mito”, hoje acossa-
do por uma dezena de processos, dentre os 
quais o dos “presentes” milionários recebidos 
pela Arábia Saudita. O último estojo de joias 
que está na fazenda de Nelson Piquet deverá 
ser devolvido até o dia 10, quando o Presiden-

OPINIÃO 

OPINIÃO – Começou (de vez) o Governo Lula III

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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ATPA não apoia construção de novo canil 
de Torres no bairro Barro Cortado

Presidente da associação utilizou tribuna da Câmara para compartilhar abaixo assinado com esta posição, solicitando audiência pública sobre o 
assunto. Fato do espaço ser longe do centro, e própria noção de canil são alguns dos questionamentos

Na sessão ordinária da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na se-
gunda-feira (23 de março), participou 
da tribuna popular da reunião da Casa 
Legislativa a presidente da Associa-
ção Torrense de Proteção aos Animais 
(ATPA), Maria do Carmo Fontan. Ela 
foi lá para declarar de forma pública 
o posicionamento da associação (que 
há cerca de 30 anos atua no auxílio de 
animais de rua e desamparados) pe-
rante os recursos disponibilizados pelo 
Ministério Público Estadual (MPE) da 

comarca de Torres, os quais seriam 
para que a prefeitura aplique na cons-
trução do novo Canil Municipal. A 
previsão era de que a estrutura seria 
construída no bairro Barro Cortado, no 
interior do município. 

Estavam acompanhando a presi-
dente da ATPA várias associadas, ami-
gas e amigos da entidade. Elas segura-
vam cartazes com palavras de ordem 
para qualificar a espécie de manifesta-
ção silenciosa, que ocorreu paralela-
mente ao pronunciamento. 

Apoiadores da ATPA seguravam cartazes, por mais políticas públicas para animais desamparados

Localização inadequada e falta de política pública
Maria do Carmo iniciou seu pro-

nunciamento formalizando a entrega 
de um Abaixo Assinado, que várias 
pessoas da cidade já assinaram,  que 
consolida apoios à posição da ATPA 
para que não seja construído o novo 
Canil no bairro Barro Cortado. “Nós 
somos contra Canil, seja lá onde este 
seja localizado. Somos a favor de um 
Centro de Proteção Animal em um 
lugar perto da comunidade e que 

atenda a necessidade das pessoas 
chegarem ao local para adotar, doar 
mantimentos, dentre outros”, afirma 
Maria do Carmo. 

Maria do Carmo sugere uma estru-
tura pequena, mais próxima ao centro 
de Torres, para que haja uma relação 
diária e fácil entre quem trabalha e 
quem quer utilizar ou doar serviços 
ao centro de bem estar.  Pede que 
o espaço tenha principalmente um 

centro cirúrgico, onde os veterinários 
da própria prefeitura possam fazer as 
castrações para os munícipes neces-
sitados. Ela também comentou que 
a localização afastada projetada para 
o Canil no Barro Cortado vai facilitar 
que este seja utilizado para o infeliz 
ato de abandono de animais, porque 
as pessoas que cometem este crime 
preferem não estar na urbanidade 
(não querem chamar atenção). 

Tripé: Esterilização, Conscientização e Feira de Adoção Responsável
A necessidade de uma política pú-

blica estruturada que trabalhe firme no 
tripé 1) Esterilização, 2) Conscientização 
e 3) Feiras de Adoção Responsável foi a 
sugestão apresentada pela presidente da 
ATPA para mitigar com a mazela que tor-
nou-se o abandono de animais. “Com a 
aplicação desta política, o problema dos 

cães abandonados acaba, basta insistir”, 
sugere Maria do Carmo.  Ela também 
acha que deva haver uma ação regional, 
onde o Ministério Público talvez noti-
ficasse ou auxiliasse as prefeituras do 
entorno de Torres para que tenham, nas 
próprias cidades, politicas públicas simi-
lares, para evitar que o problema acabe 

‘sobrando’ para Torres sem que haja 
ação na causa, na raiz da questão: a falta 
de esterilização, a falta de responsabili-
zação dos cidadãos perante os animais, 
dentre outros. 

A seguir, a presidente da ATPA citou 
casos de sucesso referentes as ideias 
apresentadas. Como, por exemplo, apro-

veitar o cadastro nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) para possibilitar a castra-
ção de animais das famílias (caso estas 
não tenham renda para tal). 

A seguir, a diretora da ATPA, Jaqueline 
Towers, falou do por que do pedido da 
ATPA para que paralise a construção do 
canil no Barro Cortado. Ela afirmou que, 

na sua compreensão, como os recursos 
da construção são oriundos do MPE, a 
comunidade teria mais direito a ques-
tionar a utilização dos mesmos. “Não é 
construindo um canil longe (do centro de 
Torres) que vamos avançar no trabalho, 
é construindo um Centro de Bem estar 
Animal”, disse.  

Maria do Carmo (de óculos) na tribuna

Respostas na própria sessão
O presidente da Câmara tor-

rense, vereador ‘Rogerinho’ Evaldt 
(PP), parabenizou a apresentação 
da ATPA, e disse que irá colocar o 
assunto na pauta da assessoria jurí-
dica, para averiguar da legalidade de 
realização de uma Audiência Pública 
sobre o tema apresentada pela Casa 
Legislativa municipal. 

O Líder do Governo Carlos Souza 
na Câmara Municipal, vereador Ra-
fael Silveira (PSDB), dentre outros 
assuntos (onde colocou o ponto de 
vista da administração em debate 
na sessão), também se posicionou 
sobre o novo espaço do Canil Mu-
nicipal. Ele afirmou que o próprio 
promotor de justiça da cidade, que 
cuida da causa judicializada perante 
o Canil, já havia decidido e liberado 
para que fosse adiante o projeto 
do novo espaço no local onde está 

planejado, no bairro Barro Corta-
do. Rafael, no entanto, sugere que 
haja mais conversas entre a ATPA, a 
prefeitura e o MPE sobre o assunto, 
para talvez “arredondar” a com-
preensão dos tópicos que estariam 
incomodando a associação e a co-
munidade.

O presidente da Câmara, Rogeri-
nho (PP) - agora em seu espaço de 
tribuna, mais uma vez falou sobre o 
assunto. Ele afirmou que concorda 
com a abordagem apresentada pela 
associação na tribuna, a qual gerou 
o abaixo assinado. Mas acha que 
uma coisa não eliminaria a ideia em 
andamento: a da construção efetiva 
do espaço que substituirá o Canil 
Municipal atual, sob intervenção do 
MP. Rogerinho ressaltou sua con-
cordância em ativar os veterinários 
da prefeitura para que eles façam 

castrações em cães e gatos, 
para assim mitigar o proble-
ma de animais sem tutela. 

A vereadora Carla Dai-
tx (PP), em seu espaço no 
pequeno expediente da 
Câmara, lembrou que foi 
formada uma comissão es-
pecial na Casa Legislativa 
no ano de 2021, onde ela 
participou de um estudo 
sobre o assunto. Lembrou 
que lá, naquela comissão, já 
haviam sido sugeridas (atra-
vés de um relatório) várias 
ações a serem realizada so-
bre o assunto judicializado. 
E que uma delas foi a mes-
ma retumbada pela ATPA: 
de ser criado não um canil, 
mas sim um Centro Munici-
pal de Bem Estar Animal. 

Histórico
No ano de 2013, uma denúncia 

ocasionou a investigação e a inter-
dição do atual Canil Municipal – que 
sofria com superlotação e estrutura 
precária. De lá para cá, a prefeitu-
ra não tem permissão de colocar 
nenhum novo cachorro, gato ou 
outro animal desamparado dentro 
do espaço - reservado para animais 
achados sem dono no município.  Os 

animais sob tutoria da municipalida-
de têm de ser colocados em espaços 
alternativos, sendo que em alguns 
casos são pagas diárias para espaços 
de acolhimento dos animais, além 
da prefeitura ter de doar ração em 
vários casos. 

Diversos movimentos foram si-
nalizados a partir disto. Um deles, o 
atual, o de construir um novo Canil 

no bairro Barro Cortado. Ao 
mesmo tempo, há na região 
progressismo no tratamen-
to da questão, progressismo 
este que visa substituir a 
noção de ‘depósitos de ani-
mais’ trancados por espa-
ços onde estes fiquem mais 
livres, os chamados Espaços 
de Bem-estar dos Animais. 
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O vereador Silvano Borja (PDT) dis-
se que apoiava a CPI sobre a privatiza-
ção da Corsan. Acha que o tema deve 
ser apurado de forma profunda por-
que, muitas vezes, governos desvalori-
zam as empresas públicas para terem 
motivo para vender, por não existir 
outra saída.

O vereador Vilmar dos Santos Ro-
cha (União Brasil) também se posicio-
nou contra a privatização, colocando o 

que para ele foi o “insucesso” da Equa-
torial,  que substituiu a estatal CEEE na 
privatização da companhia elétrica pú-
blica do RS.

O vereador Theo (PSD) indicou que 
é contra a privatização de qualquer 
empresa e lembrou que ‘avisou’ sobre 
os problemas que gerariam quando da 
privatização da CEEE. Para ele, o servi-
ço privatizado só visa lucro. “Vender a 
coisa pública é o que alguns partidos 

querem, por isso nós temos que nos 
posicionar contra isto”, disse. 

O vereador Negrini não se posicio-
nou se é a favor ou contra. Somente 
se desculpou aos servidores da Corsan 
presentes na sessão, dizendo que eles 
não têm culpa das mazelas da estatal 
muitas vezes reclamadas na tribuna 
por ele e outros colegas: “a culpa se 
trata de erros de pessoas que não sa-
bem nem colar um cano, mas que ocu-

pam cargos de decisão”, disse. 
O vereador Moisés Trisch (PT) disse 

que irá retirar o requerimento daque-
la sessão, mas que voltaria a colocar a 
matéria para votação na semana que 
vem (segunda-feira, dia 3 de abril).

O vereador Cláudio Freitas (PSB) 

também se posicionou contra a priva-
tização da Corsan em seu pronuncia-
mento. Ele não gostou do resultado da 
privatização da CEEE e citou este mo-
tivo para justificar  apoio a moção de 
apoio em prol de CPI,  elaborada por 
seu colega Moisés.

POLÍTICA

Vereador faz indicação sugerindo 
‘Rede de Proteção entre Vizinhos’ em Torres

Está tramitando na Câmara 
Municipal de Torres,  a INDICA-
ÇÃO, de autoria do vereador 
Igor Beretta (MDB),  que sugere 
ao Comando da Brigada Mili-
tar de Torres a criação da Rede 
de Proteção entre Vizinhos nos 
Bairros da cidade.

No corpo do documento da 
Indicação parlamentar, o autor 

afirma que o objetivo da pro-
posta é de levar ao Comando 
da Brigada Militar de Torres 
uma iniciativa implantada no 
Estado de Santa Catarina, que 
tem aumentado a efetividade 
das Forças Policiais, proporcio-
nado mais segurança nos bair-
ros, principalmente nos lugares  
mais distantes, vulneráveis aos 

olhos do Estado, por estarem  
longe do centro.

O vereador defende também 
que tal medida – conjuntamen-
te com o uso da tecnologia e 
aplicativos, juntamente com o 
envolvimento dos comercian-
tes, lideranças e  dos moradores 
- deverá reforçar os cuidados 
em grupos de determinada re-

gião, podendo ainda o procedi-
mento ser acompanhado pelas 
forças policias ao receber, em 
tempo real, toda ação suspeita 
que aconteça.

Igor Beretta disponibiliza in-
clusive um link que mostra o 
programa do Estado catarinen-
se: www.pm.sc.gov.br/paginas/
rede-de-vizinhos.

 CPI sobre Privatização da CORSAN é debatida 
na Câmara dos Vereadores de Torres

Na sessão da Câmara dos Vereado-
res de Torres, realizada na segunda-fei-
ra (27 de março), o tema PRIVATIZA-
ÇÃO de estatais acabou entrando na 
pauta de pronunciamentos de tribuna. 
O assunto foi levantado pela leitura de 
um Requerimento por escrito (formal), 
de autoria do Vereador Moisés Trisch 
(PT), que pede que a Casa Legislativa de 

Torres faça o encaminhamento de MO-
ÇÃO DE APOIO à instalação de uma Co-
missão Parlamentar de Inquérito (CPI) 
na Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio Grande do Sul, para investigar o 
processo de venda da Companhia Rio-
-grandense de Saneamento (CORSAN).

A matéria não foi à votação na ses-
são da Câmara torrense por conta de 

pedido do vereador Gimi (PP), para 
que este pudesse avaliar bem o teor 
da matéria idealizada pelo seu com-
panheiro de Câmara antes de se posi-
cionar sobre a Moção de Apoio à CPI.  
Para ele, a matéria já está em várias 
frentes que questionam a privatização, 
e por isso uma CPI poderia ser uma 
ação improdutiva. 

Nenhuma defesa da privatização formalizada

Audiência Pública vai mostrar 
relatório de 2022 da gestão da 
Secretaria de Saúde de Torres

Mesmo a companhia sendo do Estado do RS, parlamentares opinaram sobre o tema de forma pública. Quatro funcionários da Estatal compareceram na sessão

Igor Beretta (MDB) propõe criação de programa (já utilizado pela PM de Santa Catarina) para parceria com BM local, alegando que se trata de uma forma de 
bairros distantes serem atendidos

A Companhia Riograndense de 
Saneamento (Corsan) foi arremata-
da no final de dezembro de 2022 em 
proposta única de R$ 4,151 bilhões, 
com ágio de 1,15% em relação ao 

valor mínimo estipulado no edital, 
em leilão realizado na sede da B3, 
em São Paulo. O vencedor foi o con-
sórcio Aegea, líder em saneamento 
básico do setor privado no Brasil 

que já atua no RS, por meio de par-
ceria público-privada (PPP) com a 
Corsan (para a coleta e tratamento 
de esgoto na região metropolitana 
de Porto Alegre).

Com a alienação dos papéis da 
Corsan, realizada em um lote único 
de 630 milhões de ações, o Estado 
deixaria de ser agente executor e 
passaria a atuar como fiscalizador 

e regulador dos serviços, através 
da Secretaria do Meio Ambiente e 
Infraestrutura (Sema) e da Agência 
Estadual de Regulação dos Serviços 
Públicos Delegados (Agergs).

Já houve o leilão

A Saúde no Brasil tem como princi-
pal entidade o Sistema Único de Saúde 
(SUS), que dá as ordens gerais e pac-
tua com Estados Federativos e com os 
Municípios cada uma das suas funções 

no sistema “tripartite” (três esferas).
Mensalmente, o Governo Federal 

do Brasil repassa valores para os mu-
nicípios referentes aos atendimentos 
médios realizados nas cidades assim 

como referentes  à população dos 
lugares. O mesmo é feito com repas-
se de  recursos para os Estados Fe-
derativos, neste caso para que ajam 
na estrutura do sistema (hospitais e 

atendimentos de média e alta com-
plexidade). 

Os municípios têm a responsabili-
dade do atendimento básico. Através 
dos postos de saúde e dos Prontos 

Atendimentos, ou UPAs (em casos de 
cidades maiores) fazer as primeiras 
abordagens na população assim como 
executarem trabalhos de prevenção 
através de projetos locais. 

Está marcado para terça-feira, 
dia 4 de abril a Audiência Pública 
OBRIGATÓRIA, realizada na Câ-
mara Municipal de Torres, onde 
a prefeitura, através da Secreta-
ria de Saúde apresentará o Rela-
tório de Gestão dos recursos da 

Saúde dentro do município de 
Torres.

A Audiência Pública mos-
tra, por exemplo, o número e 
as variações de indicadores do 
SUS, como mortalidade infantil, 
mortalidades por viroses, dentre 

outros. E faz comparações dos 
resultados com os números pac-
tuados no ano anterior. 

O evento será realizado às 14 
horas de terça-feira, dia 4/4, no 
Plenário da Câmara de Vereado-
res de Torres.

 Responsabilidade tripla
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Prefeito de Torres marca presença 
na 24ª Marcha a Brasília

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, está na 24ª Marcha a 
Brasília em Defesa dos Muni-
cípios que tem como objeti-
vo fomentar o debate sobre a 
autonomia municipal, a des-
centralização do poder e o 
fortalecimento dos municípios 
brasileiros. O evento começou 
na última segunda-feira, 27 de 
março e encerra amanhã, 29 

de março.
O chefe do executivo está 

junto com a comitiva da Asso-
ciação dos Municípios do Li-
toral Norte (Amlinorte), onde 
também entregou os convites 
do 33º festival Internacional de 
Balonismo as autoridades pre-
sentes.

Foi entregue convite aos re-
presentantes da Embaixada do 

Malawi e da Eslováquia e ao 
atual senador a República pelo 
estado do Paraná, Sergio Moro.

A Marcha a Brasília é um 
evento promovido pela Confe-
deração Nacional de Municí-
pios (CNM) e reúne prefeitos 
e autoridades municipais de 
todo o país para discutir ques-
tões relevantes relacionadas à 
gestão municipal. Prefeito Carlos (e) com senador Moro (c)

MÊS DA MULHER - Ação de saúde realizada 
no Presídio Feminino de Torres

No dia 16 de março de 
2023, a secretaria de Saúde 
através do Serviço de Aten-
dimento Especializado – SAE 
realizou uma ação no Presí-
dio Feminino de Torres em 
alusão ao mês da mulher. 
A ação contou com a reali-
zação de testagem rápida 
para HIV, SIFILIS, HEPATITE 
B e HEPATITE C. A equipe do 
EACS também estava pre-
sente, realizando coletas de 

citopatológico, onde pas-
saram por atendimento 42 
mulheres.

Foram realizados 168 tes-
tes rápidos, dos quais tive-
mos duas pacientes com 
exames reagentes para HIV 
e 15 com testes positivos 
para sífilis. As pacientes já 
estão com exames comple-
mentares agendados. Após 
o resultado, serão encami-
nhadas para tratamento.
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No último dia 23/02/23, a 
Patrulha Ambiental da BM (PA-
TRAM) de Torres efetuou averi-
guação de denúncia anônima de 
possível maus tratos a cães na 
praia Iara . A denúncia envolvia 
diversos cães, sendo eles das ra-
ças: 02 pitbull (macho e fêmea), 
01 pinscher (fêmea), 03 shih- tzu 
(01 macho e 02 fêmeas) e 08 fi-
lhotes de pitbull (02 machos e 06 
fêmeas). Os animais seriam usa-
dos como matrizes para venda 
ilegal de filhotes. 

Quando a PATRAM chegou ao 
local da denúncia – acompanhada 
de voluntária da Associação Tor-
rense de Proteção Animal (ATPA) -  
foi feito contato com a  responsá-
vel da residência, a qual informou 
que é da cidade de Eldorado do 

Sul e, que estava tentando se esta-
belecer na cidade de Torres. Todos 
os animais estavam infestados de 
pulgas. Os filhotes de pitbull esta-
vam com no máximo com 5 dias 
de vida . No momento da averi-
guação, constatou-se que os ani-
mais estavam acomodados dentro 
de um caminhão baú, juntamente 
com mobílias, não foi visualizado 
recipientes de água ou comida. 
Também verificou-se que, a cade-
la da raça Pinscher aparentava ser 
idosa, tendo no mínimo 10 anos, 
e tinha  um tumor mamário que 
quase arrastava pelo chão . Os de-
mais cães estavam subnutridos e 
com parasitas. 

Foi solicitado comparecimento 
do médico veterinário munici-
pal que, entretanto, não pode se 

fazer presente no momento do 
ocorrido. Diante dos fatos foram 
encaminhados a delegacia à sus-
peita e os animai. A autoridade 
policial teve o entendimento por 
lavrar o flagrante por portaria. 

Ao término da ocorrência, os 
animais foram entregues a uma 
tutora provisória da ONG ATPA, 
mediante termo. No local dos 
fatos foi realizado levantamento 
fotográfico e confeccionado bo-
letim de atendimento, após a la-
vratura da ocorrência.  A ATPA en-
caminhou os animais para banho 
, tosa e atendimento veterinário. 
Todos receberam vermífugo e 
antipulgas. A pinscher vai realizar 
tratamento para se fortalecer e 
posteriormente realizará cirurgia 
de mastectomia .

Crime de maus tratos contra animais registrado em Torres

Torres tem o primeiro caso confirmado de dengue no ano
Foi confirmado o primeiro 

caso de dengue em 2023 em 
Torres. O caso é considerado 
importado e o paciente é um 
homem - morador do bairro 
Stan e que viajou para o Paraná 
nas últimas semanas. A equipe 
da Vigilância Ambiental de Tor-
res já esteve nesta quarta (28) 
nos arredores da residência do 
paciente, vistoriando os pátios 
para eliminar eventuais focos,  

informando os moradores do 
caso e riscos.

Foram encontrados mais 
de 250 focos do mosquito no 
município de Torres nestes pri-
meiros três meses do ano. 50 
focos foram encontrados no 
lado leste da Vila São João em 
residências e terrenos baldios. 
95% dos focos encontrados 
em Torres são nos pátios das 
residências, principalmente do 

Centro, Getúlio Vargas, Jardim 
Eldorado (Cortume), Igra Sul e 
Igra Norte. 

Confira algumas ações sim-
ples que podem acabar com 
os focos do mosquito da den-
gue:

1 – Mantenha bem tampa-
dos: caixas, tonéis e barris de 
água;

2 – Coloque o lixo em sacos 
plásticos e mantenha a lixeira 
sempre bem fechada;

3 – Não jogue lixo em terre-
nos baldios;

4 – Se for guardar garrafas 
de vidro ou plástico, mante-
nha-as sempre com a boca 
para baixo;

5 – Não deixe a água da chu-
va acumular sobre a laje e ca-
lhas entupidas;

6 – Encha os pratinhos ou 
vasos de planta com areia até 
a borda;

7 – Se for guardar pneus 
velhos em casa, retire toda a 
água e mantenha-os em locais 
cobertos, protegidos da chuva;

8 – Limpe as calhas com fre-
quência, evitando que galhos 
e folhas possam impedir a pas-
sagem da água;

9 – Lave com frequência, 

com água e sabão, os reci-
pientes utilizados para guardar 
água, pelo menos uma vez por 
semana;

10 – Os vasos de plantas 
aquáticas devem ser lavados 
com água e sabão, toda sema-
na. É importante trocar a água 
desses vasos com frequência;

11- Piscinas e fontes decora-
tivas devem ser sempre limpas 
e cloradas.

Grupos e programação do Municipal de Futebol 
de Torres 2023 já estão definidos

O Campeonato Municipal de Fute-
bol de Torres já tem data de início: será 
no dia 28 de maio com a disputa da 
Recopa Municipal, onde se enfrentam 
os campeões da série A e série B de 
2022. Assim, o embate será entre os 
times Guarani (Campeão da Série A) e 
ADEM (Campeão da série B) no está-
dio Boca do Jacaré, às 15h15min. Além 
do Título da Recopa, o encontro já vale 
pontos para o municipal de futebol.

A primeira rodada do Municipal de 
Futebol de Torres acontece dia 04 de 
junho, onde seis times irão se enfren-
tar nos estádios Evaldo Santos, Boa 
União e Manecão. Os confrontos da 
primeira rodada são estes: São João x 

Heineken, Boa União x São Brás e CEI 
x Mar Azul. 

Na competição, serão 10 times 
divididos em 2 grupos.  No Grupo A: 
Guarani, Adem, São João, Heineken 
e Vida Jack. Já no  Grupo B: São Brás, 
Mar Azul, Boa União, Meia Boca e CEI 
(Centro Esportivo de Itapeva).

Competição nas categorias titular 
e aspirantes

A competição acontecerá nas ca-
tegorias aspirantes e titulares para 
fomentar ainda mais os futebolistas 
do município. Como ocorreu no cam-
peonato do ano passado, às 13h15min 

os aspirantes entram em campo e às 
15h15min ocorrem as partidas dos ti-
tulares. A previsão é que o Municipal 
de Torres conte com mais de 400 atle-
tas e comissão técnica, envolvendo as 
comunidades e bairros.

A realização do Campeonato é da 
Prefeitura de Torres por meio da se-
cretaria de Cultura e do Esporte e a 
Liga de Futebol Torrense – LIFT. Para o 
secretário da pasta, Mauri Rodrigues, 
a importância do futebol na sociedade 
é somada com a inclusão social e edu-
cacional. Ele agradece aos clubes que 
irão participar, deseja um bom cam-
peonato e convida a população para 
prestigiar os atletas municipais.
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Somente 15% da população do Litoral Norte buscou 
vacina bivalente contra a Covid-19

GERAL 

'Le quattro stagioni', conhecidos 
em português como As Quatro Es-
tações, são quatro concertos para 
violino e orquestra do compositor 
italiano Antonio Vivaldi, compos-

tos em 1723 . As Quatro Estações 
é a obra mais conhecida do com-
positor, e está entre as peças mais 
populares da música barroca.

Vivaldi tinha a alcunha de il 

Prete Rosso ("o padre ruivo") por 
ser um sacerdote católico de ca-
belos ruivos. Compôs 770 obras, 
entre as quais 477 concertos e 46 
óperas. Ele foi o compositor que 

inventou ou, pelo menos, esta-
beleceu a estrutura definitiva do 

concerto e da sinfonia (FONTE - 
Wikipedia).

Apresentação gratuita de “As Quatro Estações” 
de Vivaldi ocorre em Santa Rosa do Sul (SC)

A Camerata Florianópolis de-
sembarca em Santa Rosa do Sul 
(SC) – distante cerca de 25km de 
Torres -  no dia 1º de abril, para 
apresentar seu espetáculo “As 
Quatros Estações”, de Vivaldi e 
Árias de Ópera. O concerto será 
realizado às 19h, no Parque Muni-
cipal de Eventos, de forma gratui-
ta. “Este espetáculo segue a linha 
dos demais que a orquestra vem 

fazendo desde o ano 2000, onde 
realiza turnês pelo Estado de Santa 
Catarina, democratizando o aces-
so à música orquestral”, ressaltam 
os organizadores.

Sob regência do maestro Jefer-
son Della Rocca, a apresentação 
terá solos dos violinistas Talita Li-
mas Alves, Iva Giracca, Gilson João 
Becker e Débora Remor e as parti-
cipações especiais da soprano Ma-

rília Oliveira e do tenor Guilherme 
Albanaes.

A produção é de Maria Elita Pe-
reira e conta com o incentivo da 
Claro e da Portobello, via Progra-
ma de Incentivo à Cultura (PIC), do 
Governo do Estado de Santa Ca-
tarina, Fundação Catarinense de 
Cultura (FCC) e apoio institucional 
local da Prefeitura Municipal de 
Santa Rosa do Sul.

Sobre Vivaldi e as Quatro Estações

REVIS Ilha dos Lobos e pescadores artesanais de 
Torres participam de encontro em Santa Catarina

A Camerata Florianópolis desembarca em Santa Rosa do Sul no dia 1º de abril, para apresentar seu espetáculo “As Quatros Estações”, de Vivaldi e Árias de Ópera.

A busca pela vacina 
Bivalente na região do Li-
toral Norte está bastante 
abaixo do percentual es-
perado. Até segunda-fei-
ra (27), somente 15% da 
população apta a receber 
a vacina buscou a dose.

De acordo com a Coor-
denadora da 18° Coorde-
nadoria Regional de Saú-
de, Janete Ferri Teixeira, 
o desconhecimento e a 
perda do medo da doen-

ça são as principais atri-
buições à baixa procura. 
Segundo a coordenado-
ra, a vacina Bivalente de-
verá ser anual, uma vez 
que a fórmula da vacina 
serve para todas as va-
riantes da Covid-19.

No Litoral Norte gaú-
cho estão aptas a vacina 
bivalente pessoas acima 
de 60 anos e pacientes 
com imunossupressão, 
que tenham feito pelo 

menos duas doses de va-
cina há mais de 4 meses. 
Além destes, fazem par-
te do grupo prioritário 
os indígenas, gestantes 
e puérperas, trabalha-
dores da saúde, pessoas 
privadas de liberdade, e 
pessoas com deficiência 
permanente.

Com informações de 
JP News Litoral

Durante os dias 13 a 17 de mar-
ço, integrantes do Refúgio de Vida 
Silvestre da Ilha dos Lobos e 3 pes-

cadores de Torres participaram de 
um curso de formação em gestão 
Socioambiental Territorial, que 

ocorreu na cidade de Tubarão-SC.
O curso foi promovido pelo 

Instituto Chico Mendes de Con-

servação da Biodiversidade (ICM-
Bio) através do Centro Nacional 
de Pesquisa e Conservação da 
Sociobiodiversidade Associada a 
Povos e Comunidades Tradicionais 
(CNPT), com recursos do projeto 
GEFMAR e reuniu gestores de di-
ferentes Unidades de Conserva-
ção do sul do Brasil além de pesca-
dores e pescadoras dos estados de 
São Paulo, Paraná, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul.

Entre as atividades os partici-
pantes puderam discutir sobre as 
diferenças entre as pescas reali-
zadas nos diferentes territórios, 
conflitos enfrentados por cada 
comunidade e resolução de pro-
blemas socioambientais. Esta foi 
uma iniciativa com o objetivo de 
integração e troca de saberes en-
tre os pescadores e pescadoras da 
região sul do Brasil.

Ana Carolina, bióloga do RE-
VIS Ilha dos Lobos, participou do 
curso e relata que foi uma expe-
riência enriquecedora pois poder 
escutar tantas histórias de vida 
e amor pela atividade, gera uma 
vontade ainda maior de atuar em 
prol da sustentabilidade da pesca 
artesanal.

Aline Kellermann, chefe do RE-
VIS Ilha dos Lobos, destaca que 
esta é a segunda vez que o ICM-
Bio organiza um evento com esta 
característica, buscando integrar 
os pescadores artesanais com as 
unidades de conservação. Res-
salta ainda que a conservação da 
biodiversidade e a manutenção 
do modo de vida dos pescadores 
artesanais podem andar juntas, e 
todos têm a ganhar com ações em 
parceria. (FONTE – Comunicação 
ICMBio Revis Ilha dos Lobos)
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POLÍTICA ESQUENTANDO EM TORRES E ARROIO DO SAL - 2
Aqui em Torres, o mesmo Repu-

blicanos também é protagonista de 
um movimento. O partido expulsou o 
vereador João Negrini da agremiação 
por conta principalmente de burocra-
cias (ou buRRocracias) da lei eleitoral 
brasileira, que insiste que partidos 
apresentem um percentual de mu-

lheres na nominata para vereador, o 
que acaba na maioria das vezes sendo 
feito “Para Inglês Ver”, ou seja, não é 
feito pela vontade explicita de mulhe-
res e sim por movimentos de parti-
dos para conseguir cumprir a "cota”. 
Esta questão forçou um embate entre 
o partido no RS e o vereador Ninja 

(Negrini), embate este que encerrou 
agora com a saída do vereador do 
partido. 

Acho que Negrini deve entrar no 
PSDB, que se movimenta de forma 
importante na cidade desde ainda 
a eleição de 2020. O que deixaria a 
bancada com dois vereadores. E o Re-

publicanos por sua vez anuncia que 
deve estar conseguindo lavar para 
sua agremiação dois vereadores tor-
renses, não dizendo, ainda, quem. Te-
nho uma ideia, mas não vou ser mal 
educado em abrir antes que os polí-
ticos se mostrem abertamente, em 
público ou para a coluna. 

POLÍTICA ESQUENTANDO EM TORRES E ARROIO DO SAL
Nas cidades de Arroio do Sal e 

Torres, a política começa a esquen-
tar também. Movimentos estraté-
gicos de partidos e individuais são 
mostrados a cada dia que passa, o 
que sinaliza que a eleição de 2024 
para prefeitos pode estar iniciando.

Em Arroio do Sal, o presidente do 
Partido Republicanos na cidade (ex-
-prefeito Luciano Pinto) emitiu nota 
nas redes sociais afirmando que, 
para ele, o Republicanos é o ÚNICO 
partido de oposição na Câmara Mu-
nicipal da cidade. O presidente ex-

plica que o PDT – que era oposição 
– estaria embarcando no governo 
Bolão para assumir a nova secretá-
ria criada na prefeitura – a secretaria 
de Agricultura. E que, consequente-
mente, não teria mais espaço para 
fazer oposição na Casa Legislativa 

local, que tem, além de Rep e PDT, 
o MDB de Bolão (cinco cadeiras) e o 
PP (uma cadeira).

Cabe salientar que o embate en-
tre Bolão (MDB) e Luciano (Rep) 
deve se repetir após a primeira eta-
pa de 2020, onde Bolão venceu.  E 

em 2024, parece que a prefeitura 
possa mais uma vez ser decidida 
entre Luciano – pelo Republicanos, 
contra o representante deixado pelo 
Bolão, que pode ser do MDB ou do 
PP. Este movimento que se inicia 
deve definir. 

POLÍTICA ESQUENTANDO EM TORRES E ARROIO DO SAL  - 3
Pronunciamentos na Câmara Mu-

nicipal de Torres mostram que verea-
dores iniciam processo de mostrar “as 
unhas”. Até então, via-se um embate 
entre direita e esquerda -  liderado por 
Gimi (PP) de um lado e  Moisés Trisch 
(PT) do outro. Ficava entre posturas do 
novo presidente da Republica perante 

o anterior... E antes, ainda, sobre temas 
da eleição e as farpas que marcaram o 
pleito, como a descoordenação de Lula 
e as falas apimentadas de Bolsonaro. 

Ultimamente entraram na briga de 
ideais públicas, vários outros vereado-
res, como se uma avalanche apareces-
se em uma cachoeira que era de águas 
quase límpidas, o que mostra que tem 
um “osso grande” aí em disputa: a elei-
ção para prefeito de 2024. Igor Beretta 
(MDB) e Silvano Borja (PDT) continuam 
sendo oposição pontual ao governo 
junto com o vereador Moisés (PT). Mas 
vereadores outros iniciam discursos 
um pouco mais agudos, como o vere-

ador Negrini (sem partido), o vereador 
Jacó Miguel (PSD), que se posicionam 
em alguns casos criticando posturas 
até da prefeitura atual para marcar ter-
ritório em redutos eleitorais.

O vereador Rafael (PSDB) parece 
estar se disponibilizando para repre-
sentar a ala governista na próxima elei-
ção, como candidato a vice ou como 
candidato a prefeito. O vereador Gimi 
também parece ter interesse, mesmo 
ainda não aberto, e a vereadora Carla 
colocou também seu nome à disposi-
ção. 

O vereador Rogerinho, como presi-
dente da Câmara mostra uma atitude 

solene de independência geral, o que 
pode sinalizar para sua vontade tam-
bém de entrar no páreo, já que possui 
experiência. 

Pela oposição, o quadro se desenha 
pelo protagonismo do PT, com Moi-
sés, mas Igor Beretta e Silvano Borja 
também mostram as digitais quando 
podem, deixando em qualquer concor-
rente uma pulga atrás da orelha. 

Cabe saber se PSD, PSB e União Bra-
sil vão estar junto com a oposição ou 
com o governo. Tenho quase certeza 
que MDB, PT e PDT serão contra qual-
quer união que envolver o governo 
atual. 

POLÍTICA ESQUENTANDO 2
Mas a maioria dos Brasileiros não 

é politizada. Quer ter a liberdade de 
escolher como vai viver e como será 
protegida pelo Estado para que não 
haja barreiras em sua caminhada. 
Paga quase metade do que produz 
(para quem trabalha) ou do que con-

some (quem não trabalha) e não re-
cebe sequer um terço do que o Esta-
do promete para lhe proteger. 

A Saúde é uma loteria. Tem que se 
esperar um ano por um procedimen-
to urgente com risco de morte ou pa-
gar caríssimo (mais do que um salario 

mínimo para idosos) por um Plano 
de Saúde que o atenda em um mês. 
O mesmo para cirurgias.  Na Educa-
ção, o cidadão deixa seus filhos em 
escolas públicas que, ano após ano 
estampam uma briga entre os gover-
nos Estaduais contra o sindicato dos 

professores, brigas que acabam cau-
sando greves e consequentemente 
períodos de aulas transferidos ou ex-
tintos; ou pagam caríssimo por vagas 
em escolas privadas... Na segurança, 
vilas são comandadas por quadrilhas 
e a resposta da justiça parece apoiar 

isto, porque se a polícia age de forma 
firme, a sociedade e o Estado punem, 
além se soltar bandidos perigosos e 
de colarinho branco por conta de bre-
chas burocráticas da lei, o que deixa 
a possibilidade de bandido trocar a 
metralhadora pela caneta de político. 

O ex-presidente Bolsonaro chega de 
volta ao Brasil próximo da data que o 
seu sucessor, presidente Lula, completa 
100 dias de governo. E o fato em maior 
destaque é a ironia... É que o ex-presi-

dente foi ameaçado pela esquerda com 
a alta possibilidade de ser criminalizado 
ou de perder direitos políticos caso vol-
tasse ao Brasil, isto por conta de atitu-
des e posturas que poderiam ferir o de-

coro de um presidente em seu mandato 
(que encerrou seus quatro anos dia 31 
de dezembro passado). E o atual presi-
dente, em 100 dias de governo, já pos-
sui acusações similares da sua oposição 

(à direita) que também poderiam levar 
às mesmas criminalizações ou perda de 
mandato.

Uma questão a força dos dois extre-
mos, que continuam peleando “cavando 

pênaltis”, dependendo o juiz... E agora 
tem o VAR – exercido atualmente pelo 
STF.

E a Globo só transmite o jogo de 
quem lhe interessa.  

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

POLÍTICA ESQUENTANDO 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

POLÍTICA ESQUENTANDO 3
Em Brasília, a mordomia corre solta... 

Deputados e Senadores continuam ten-
do verbas milionárias anuais para seu 
mandato. Junto com o Judiciário, gozam 

da possibilidade de viagens internacio-
nais pagas pelos cofres públicos, viagens 
nacionais de avião, carros de luxo à dis-
posição, cardápios de lagosta no caso do 

Judiciário e por ai vai. Fora a corrupção, 
que quando atacada pela Operação Lava 
Jato foi sutilmente abortada por forças 
submersas.  

Tudo isto continua assim e há movi-
mentos de aumento, quando o povo que 
paga quase metade de seu trabalho para 
sustentar impostos e este descalabro - 

além de não ter a segurança na Saúde, 
na Educação e na própria Segurança Pú-
blica - não tem sequer captação de esgo-
to em mais de 50% das residências.
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As doenças renais estão entre as principais enfermidades em cães que possuem mais de 
7 anos de idade. Elas se manifestam em diferentes graus e formas, chegando a acometer 
60% da população de cães idosos.

Várias são as causas que desencadeiam problemas no funcionamento dos rins em cães. 
A idade é a mais comum. Outros fatores estão relacionados à toxidade proveniente de 
várias situações que expõem o órgão às substâncias prejudiciais.

Além deles, infecções virais, presença de fungos, bactérias, câncer, doenças autoimunes 
ou hereditárias e bactérias também são agentes causadores de doenças renais.

Existem dois tipos de insuficiência renal, a aguda e a crônica. A primeira surge pela in-
fecção que é ocasionada por ingestão de componentes químicos, como medicamentos 
inadequados, herbicidas, pesticidas entre outros.

A insuficiência renal crônica decorre de fatores genéticos e pode se manifestar ao logo 
da vida do animal. A principal diferença entre uma e outra é que a doença renal aguda 
pode ser curada, ao passo que a crônica, somente controlada. 

Como os rins reagem às doenças
A função fisiológica dos rins é filtrar e excretar compostos como a ureia e a creatina.  

Quando o órgão não está funcionando adequadamente, pode não conseguir evitar a per-
da excessiva de água e manter o equilíbrio entre nutrientes que precisam ser retidos pelo 
organismo.

Isso quer dizer que o pet com problemas renais tende à desidratação e o acúmulo de 
substâncias tóxicas, como as mencionadas creatina e ureia, no sangue.

Fique atento caso seu pet apresente os seguintes sintomas: diminuição ou aumento na 
quantidade de urina, sangue na urina, vômitos, perda de peso, mobilidade dificultada, 
moleza, depressão ou apatia, aumento do consumo de água.  

Alguns dos sintomas podem ser confundidos são confundidos com outras doenças. Por 
isso, nunca medique seu pet por conta própria. O médico veterinário é o único profissional 
capaz de determinar o que seu amigo tem.

Após o diagnóstico preciso, o veterinário poderá indicar a fluidoterapia, um tratamento 
que tem por finalidade reidratar o cão. Geralmente, ele é feito por meio de soro com sódio 
e potássio.   

Em alguns casos, o uso de alguns medicamentos para controlar vômito ou diarreia pode 

MARÇO AMARELO - DOENÇAS RENAIS EM PETS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

ser necessário.   Em casos de presença de bactérias que causam infecções, pode ser que anti-
bióticos sejam prescritos.

Se não forem tratadas, as doenças renais podem prejudicar o desempenho dos sistemas 
digestivo, hepático, cardiovascular, hematopoiético, neurológico e esquelético.

Todos os cães podem estar suscetíveis às doenças renais, mas algumas raças devem ter at-
enção especial. São elas: beagle, cocker, lhasa apso, maltês, chow chow, bull terrier, pastor 
alemão, shar pei, poodle, dachshund, pinscher, shih tzu e schnauzer.

Como prevenir: Proporcionar hábitos saudáveis, além de manter a saúde do seu pet em 
equilíbrio, é o segredo para evitar o surgimento de doenças renais. Fatores relacionados à 
idade acabam implicando na diminuição das funções renais.

Apesar de esse ser um processo natural, você pode proporcionar melhor qualidade de vida 
ao seu amigo fornecendo-lhe uma alimentação equilibrada e de acordo com as necessidades 
da raça, do porte e da idade, além das especificidades particulares dele.

Além disso, independente de quantos anos seu pet tenha, as seguintes medidas podem ser 
tomadas:

• Jamais administre medicamentos sem a prescrição do profissional;
• Mantenha a água sempre limpa, fresca e à disposição do seu amigo;
• Incentive-o a se exercitar com frequência;
• Mantenha a vacinação em dia;
• Faça o controle de parasitas;
• Evite utilizar produtos químicos, como pesticidas e herbicidas no mesmo ambiente do 

animal;
• Leve-o ao veterinário para consultas e exames de rotina.

Fonte: Petz

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de animais aban-
donados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por mora-
dores, entre eles muitos filhotes e velhotes e femeas prenhas que aguardam um lar. Nosso 
telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através 
do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Tor-
rense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação 
de ração ou compra de nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. Os animais que 
aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de 
uma chance para retribuir com amor por toda a vida. 

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, PARA CÃES E GATOS ADULTOS E FILHOTES. Além dos an-
imais de rua de Torres, alimentamos semanalmente os animais da aldeia indígena (Campo 
Bonito). Se você puder nos ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e 
desde já agradecemos sua generosidade.

Visite nossas redes sociais!

GERAL 

FONTE - MPRS

O Ministério Público do Rio Grande 
do Sul, por meio da Promotoria de 
Justiça Regional da Educação de Osó-
rio, vem acompanhando e fiscalizando 
a falta de vagas em escolas do Litoral 
Norte a fim de assegurar o direito fun-
damental, garantido por lei, de acesso 
à educação a crianças e adolescen-
tes. No dia 10 de março, a promoto-
ra Regional da Educação de Osório, 
Cristiane Della Méa Corrales, ajuizou 
ação civil pública contra o Município 
de Capão da Canoa e o Estado do Rio 
Grande do Sul, para garantir o direito 
de acesso à educação para crianças e 
adolescentes, nas modalidades pré-
-escola e ensino fundamental, que 
estão fora dos bancos escolares por 

ausência de vagas. Quando a ação 
foi ajuizada, 230 crianças estavam 
aguardando vagas na pré-escola e 702 
crianças e adolescentes aguardando 
por vagas no ensino fundamental.

Segundo a promotora, “atualmen-
te, o Ministério Público aguarda o 
prazo de cumprimento da liminar, 
deferida pelo Juízo da 3ª Vara Cível da 
Comarca de Capão da Canoa, que de-
terminou que o Estado e o Município 
providenciem vagas em quantidade 
suficiente para a demanda da lista de 
espera. Os prazos foram fixados em 
10 dias para as vagas de pré-escola e 
20 dias para as vagas de ensino fun-
damental”.

Em Cidreira, também tramita uma 
ação civil pública postulando decisão 
judicial para o atendimento de crian-

ças na etapa creche, que ainda não 
têm vaga garantida. Embora intimado, 
o Município não demonstrou o cum-
primento da liminar deferida pelo Juí-
zo da Infância e Juventude de Traman-
daí. Diante da inércia do Município, o 
MPRS, protocolou nesta terça-feira, 
28 de março de 2023, novo pedido 
de intimação do Município para que 
cumpra a decisão liminar. Pediu tam-
bém a aplicação de multa diária pelo 
descumprimento da decisão.

“A Justiça já havia determinado a 
apresentação de projeto, no prazo 
de 20 dias, para a construção e/ou 
ampliação de escolas, a ser compro-
vado, no prazo de quatro meses, que 
deu início ao processo licitatório, de 
forma a permitir, ainda no ano letivo 
de 2023, o atendimento de toda a lis-

ta de espera 
para vagas 
escolares, na 
modal idade 
educação in-
fantil”, explica 
a promotora.

O MPRS 
também está 
acompanhan-
do e fiscali-
zando a falta 
de vagas em 
creches para 
crianças de 
zero a três anos em Torres, Tramandaí 
e Santo Antônio da Patrulha. Em Tra-
mandaí e Santo Antônio da Patrulha, 
considerando a extensa lista de es-
pera existente para esta modalidade 

de ensino, foram firmados, em 2019, 
Termos de Ajustamento de Conduta 
visando atender a demanda de crian-
ças progressivamente. Em Torres, ain-
da estão sendo verificadas as ações 
possíveis de serem adotadas.

MPRS ajuíza ações relacionadas à falta 
de vagas em escolas do Litoral Norte

Policiais rodoviários do Grupo Rodo-
viário de Torres atuaram em conjunto 
com os fiscais tributários de Mampitu-
ba, na divisa de Estado com Santa Ca-
tarina, na noite de terça-feira (28), em 
ações de coibição a sonegação de im-
postos e tarifas tributárias.

De acordo com o comando do GRv 
Torres, a operação resultou em sete au-
tos de infração de trânsito, 34 veículos 

abordados e 73 pessoas fiscalizadas. Foi 
flagrado além das infrações de trânsito 
por recusa ao teste de etilômetro, diri-
gir sem CNH, uma van oriunda de Brus-
que/SC, carregada com mais de 7 mil 
peças de roupas, sem nota fiscal, desti-
nada a Gravataí, foi apreendida.

A van foi escoltada até o Posto da Re-
ceita Tributaria Estadual na BR 101, em 
Torres, sendo apreendido o veículo e a 

mercadoria, totalizando cerca de mais 
de 100 mil reais.

Participaram da operação o policia-
mento ostensivo de Mampituba, a For-
ça Tática da Brigada Militar de Torres e 
os fiscais tributários do município de 
Mampituba, bem como a guarnição do 
policiamento ostensivo de Praia Gran-
de/SC na divisa dos Estados. (FONTE - 
GRv Torres/ em Rádio Maristela)

Operação para coibir a sonegação de impostos e tarifas 
tributárias foi realizada em Mampituba
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No próximo sábado, 1º de abril, 
a prefeitura de Torres através da 
Secretária de Turismo, levará para 
a Serra Gaúcha a divulgação do 33º 
Festival Internacional de Balonis-

mo de Torres, Caxias do Sul rece-
berá divulgação da programação 
do evento que vai acontecer em 
Torres de 27 de abril a 1º de maio.

A divulgação será no Shopping 

Villagio Caxias, às 16h30min, na 
rodovia RSC 453 , número 2780, 
bairro Desvio Rizzo. Todos estão 
convidados a comparecer, durante 
o evento de divulgação será reali-

zado voos cativos para o público 
presente.

O objetivo é divulgar o 33º Fes-
tival Internacional de Balonismo e 
convidar as pessoas a prestigiarem 

o evento e suas atrações. Lem-
brando que o mesmo contará com 
cinco dias de muita cultura, entre-
tenimento, esporte e um céu cheio 
de balões.

TORRES

A prefeitura de Torres através da 
Secretaria da Cultura e do Esporte, 
promoverá um ciclo de palestras e 
oficinas no dia 04 de abril, na Asso-
ciação dos Amigos da Praia de Torres 
(SAPT) sobre Gestão e Políticas Cultu-
rais, das 19h às 21h, com o tema Sis-
tema Municipal de Cultura desafios 
e vantagens para o desenvolvimento 
do município. A realização do evento 
é da Secretaria da Cultura e do Espor-

te, com apoio da Sapt.
O evento é voltado para pessoas 

que trabalham com cultura e demais 
interessados no assunto. As palestras 
serão gratuitas e as vagas são garan-
tidas por ordem de inscrição, pelo 
link https://torres.rs.gov.br/prefeitu-
ra/inscricoes-palestras/  . O ciclo de 
palestras é um projeto que faz parte 
de um Programa da Secretaria de 
Cultura e do Esporte, que leva o lema 

“Investir na Cultura é Investir nas Pes-
soas”. As palestras serão sobre gestão 
pública cultural, políticas públicas cul-
turais e suas temáticas.

A abertura será às 19h com o Café 
com Poesia, Grupo de Poesias de Tor-
res e logo mais, o Coordenador do 
Programa de Formação e Capacita-
ção do Sistema Estadual de Cultura, 
Alexandre Vargas fará a apresentação 
inicial do evento.

Abertas inscrições para palestras e oficinas gratuitas 
sobre Gestão e Políticas Culturais em Torres

Sobre a palestrante (e os conteúdos)
A palestrante Joyce Reis que irá 

ministrar o evento é pedagoga, es-
pecialista em gestão educacional, 
atriz e gestora de Cultura a 17 anos 
no município de Rolante/RS. Foi Pre-

sidente do Conselho dos Dirigentes 
Municipais de Cultura do RS (CODIC/
FAMURS) na gestão 2017/2019 e vi-
ce-presidente na gestão 2019/2021, 
tendo atuado ainda como membro 

do Comitê Gestor da Política Estadual 
do Cultura Viva.

Entre os conteúdos que serão 
abordados estão as etapas da im-
plementação do Sistema Municipal 

de Cultura, os Marcos Legais e Siste-
ma Nacional de Cultura, desafios e 
vantagens do Sistema Municipal de 
Cultura, importância da participação 
e comprometimento dos agentes 

culturais para garantia de sucesso e 
desenvolvimento e como o Sistema 
Municipal de Cultura contribui para o 
desenvolvimento econômico do mu-
nicípio.

TORRES - Na tarde de terça-fei-
ra, 28 de março, na Barbearia La 
Mafia, no centro de Torres, foi 
realizada uma ação voluntária de 
cortes de cabelo nos acolhidos 
da Casa de Acolhimento Estrela 
– Guia. Foram realizados sete cor-
tes, atendendo crianças e adoles-
centes.

Esta ação se baseia na Lei nº 
5.302/2022 aprovada pelo mu-

nicípio de Torres que instituiu o 
serviço voluntário.

A Secretaria de Assistência So-
cial e Direitos Humanos possui 
uma campanha ativa de manifes-
tação de interesse em ser volun-
tário, “Doe tempo, Doe Amor”. 
Para acessá-la basta entrar no site 
da Prefeitura Municipal de Torres 
e manifestar o interesse pelo link 
- https://torres.rs.gov.br/prefei-

tura/inscricoes-voluntariado/ .
A Secretaria de Assistência So-

cial agradece a todas as pessoas 
que já manifestaram o interesse 
em ser um voluntário e em espe-
cial, o trabalho realizado por Jo-
nathan Braga e Jacson Machado, 
na realização dos cortes de cabe-
lo e, pelo engajamento de José 
Peterson Righi, responsável pela 
Barbearia La Mafia.

Ação voluntária atende 
crianças e adolescentes com 

cortes de cabelo

33º Festival Internacional de Balonismo será divulgado 
em Caxias do Sul no dia 1º/04

Na sexta-feira passada (24 de 
março), o prefeito de Torres, Car-
los Souza,  realizou a entrega de 
mais um ônibus escolar para o 
transporte de alunos do municí-
pio. A entrega do veículo ocorreu 
em frente a sede administrativa 
da Prefeitura (localizada na Ave-
nida José Antônio Picoral, 79).

“A gestão entende que investir 
na educação é investir no futu-

ro, sendo R$ 415 mil de recursos 
próprios da prefeitura investido 
na aquisição do ônibus escolar. 
O ônibus ainda conta com acessi-
bilidade (para cadeirantes). Para 
democratizar a oportunidade 
educacional, os ônibus escolares 
devem oferecer condições míni-
mas de qualidade, segurança e 
inclusão. As administrações pú-
blicas não devem apenas forne-

cer acesso à escola, mas também 
garantir o bem-estar e a proteção 
de todos os alunos.”, ressalta a 
comunicação da Prefeitura de 
Torres.

Estiveram presentes na entre-
ga da chave o prefeito, Carlos 
Souza, o diretor pedagógico, Al-
ceu de Matos Scheffer e a dire-
tora administrativa, Júlia Rashid 
Fernandes.

Prefeitura investe na compra 
de mais um ônibus escolar 

para Torres
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Mas enquanto esse futuro não 
chegava, diversas possibilidades 
passavam em minha mente. Lugares 
desse Brasil que eu já havia visitado 
e que talvez fossem bons para testar 
uma vida mais estável. Mas o que 
ainda não saia de minha cabeça era 
a ideia de que aquilo poderia me tirar 

da estrada. Eu não queria isso. Parar 
por um tempo sim, isso já estava fi-
cando claro, mas parar de vez? Não. 
A estrada era mágica demais para 
que isso acontecesse. Por isso, uma 
possibilidade que flertei intensamen-
te durante esse período em Jeri, foi 
a de achar um equilíbrio em minha 

jornada. Ficar um tempo da forma 
“roots” que eu vinha viajando nos 
últimos anos e, de tempo em tempo, 
passar algumas semanas ou meses 
em um mesmo local. O formato de 
ser voluntário em hostel existe em 
todo o mundo. Então eu poderia re-
vezar entre esses dois estilos de vida. 

Quando um cansasse, eu iria para o 
outro, e assim por diante. Mas isso 
tudo eram só projeções dignas de 
alguém que está sedento por respos-

tas. E no fundo, em nada adiantava 
criar essas possibilidades antes de eu 
chegar no sul. Ele que me daria mais 
respostas. 

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Quase aliviado 

Jericoacoara me deu uma peque-
na prova de uma vida mais estável. 
Toda aquela instabilidade geográfica, 
temporal e emocional que eu estava 
tendo, pareceu desaparecer enquan-

to eu estava por lá. Consegui achar 
um equilíbrio que aliviou boa parte 
das minhas confusões. Digo boa par-
te porque alguns pontos ainda me in-
comodavam. O principal era entender 
exatamente o que aquele meu perío-
do por Jeri representava exatamente 
para o meu futuro. Ele me provou que 
parar era uma necessidade. Agora, se 
seria apenas por um tempo curto ou 
longo tempo, eu já não sabia. E o pior, 

onde isso aconteceria. Qual seria o lo-
cal escolhido. Eu estava na iminência 
de ir para o sul rever minha família, e 
minha intuição já me dizia levemen-
te que essa poderia ser uma oportu-
nidade real. Parar na minha casa ao 
lado de minha família. Porém, eu só 
saberia disso quando descesse para o 
sul e deixasse meus sentimentos che-
garem a alguma conclusão. Ou seja, 
isso só o futuro me diria. 

DIÁRIOS DE MOCHILA
Momentos decisivos em Jericoacoara

Buenas! Nessa semana continuo falando sobre os fatos de Jericoacoara, no litoral cearense, que mudaram completamente meu rumo de vida. 
Boa leitura!

Parar x Não parar 

Um dos Hostels que Pipe foi 
convidado a gerenciar

A única certeza que eu tinha era 
que eu precisava parar, nem que 
fosse or um tempo. Respirar, enten-
der tudo que eu tinha feito e assi-
milar esses últimos quase 3 anos. A 
vida são construções e desconstru-
ções de verdades. Logo que resolvi 
largar minha vida em Porto Alegre, 
construí uma verdade em mim de 

que a estrada seria minha eter-
na casa. Que eu não pararia mais. 
Porém nossas verdades mudam. 
E normalmente não queremos se 
confrontar com essa mudança de 
verdades, justamente porque ela 
significa uma mudança. E instintiva-
mente buscamos fugir das mudan-
ças. Acredito que são vários fatores 

que criam essa barreira. Um deles 
é relacionada ao passado. Largar 
aquela verdade que nos fez sentido 
por muito tempo. Principalmente se 
ela não nos trouxe nenhum grande 
trauma, simplesmente sentimos 
que é hora de deixar ir. É difícil de se 
desapegar. Junto com isso o proble-
ma do futuro. Talvez esse seja o pior. 

A confusão de não visualizar bem 
(ou as vezes, nada) nosso próximo 
ciclo. Isso nos causa muita ansieda-
de. É inevitável. E por último, pelas 
expectativas externas. O que algu-
mas pessoas podem passar a achar 
dessa nossa mudança de verdade. 
Ou simplesmente nosso ego não 
querendo demonstrar algum tipo 

de confusão para essas mesmas 
pessoas. Em resumo, sempre bus-
camos fugir da mudança. Mas meus 
últimos meses, apesar de muito pe-
sados e confusos para mim, me fi-
zeram entender que essas verdades 
estavam mudando. E eu aceitei isso. 
O que viria pela frente? Só o tempo 
diria…

Verdades 

Foram 3 dias que fiquei como “ge-
rente” dos hostels. Trabalhei muito 
mais do que apenas minhas 4 horas 
de voluntário. Muito mais mesmo. As-
sumi responsabilidades que não tinha 
antes e que me geraram um certo tipo 
tensão. Eu não sei brincar. Nunca sou-
be. Ou faço algo com absoluta e total 
entrega, ou não faço. Tudo na minha 

vida sempre foi assim. Eu já havia sido 
executivo de SA e empresário no mer-
cado imobiliário de uma capital. De 
uma certa forma, apesar dos pesares, 
era tudo muito fácil para mim. E qual 
foi o resumo disso tudo? Eu amei. 
Cada detalhe. Desde os momentos 
mais alegres de interação com hóspe-
des até ter que tirar fora um voluntário 

que não trabalhava. Vai entender. Eu 
realmente estava precisando daquela 
energia. E o respeito. De estar naquela 
posição e ser reconhecido por isso. Me 
fez muito bem. Foi um leve aperitivo 
que me fez lembrar inclusive meus 
dias de empresário. Fiz tudo que tinha 
que ser feito com proeza nesses dias. 
No retorno dos donos, que estavam 

me acompanhando a distância, veio 
oficialmente o convite para ser geren-
te do hostel. Lembrei daquela minha 
risada de uns dias antes. Kkkk. Agora 
eu ria de mim mesmo. Mas um riso de 
felicidade. De ver que eu estava que-
brando cada vez mais minhas antigas 
verdades. Me permitindo fazer o que 
me fizesse bem e ponto final. 

Uma surpresa maior ainda 

No quesito trabalho, Jericoaco-
ara me mostrou que eu ainda tinha 
aquele forte ímpeto trabalhador 
dentro de mim. Minhas funções 
eram 100% operacionais, quando eu 
faxinava diariamente as instalações 
do hostel que eu estava como. Colo-

cava meus fones de ouvido, baixava 
a cabeça e fazia aquela limpeza que 
nem um touro. Geralmente volun-
tário, dentro das 4 horas diárias que 
eu tinha de compromisso para fazer 
essa rotina de limpeza, em menos 
de 3 horas eu já havia acabado tudo. 

Então eu ia até o dono para pedir 
mais trabalho enquanto as 4 horas 
não acabavam. E modéstia à parte 
eu limpava muito bem. Tenho uma 
tendência ao perfeccionismo muito 
grande. Na faxina que eu realizava no 
hostel isso ficava muito claro. Uma 

busca pelo perfeccionismo que ex-
plica inclusive muito dos meus atos 
de vida. Mas isso é uma pauta que 
não vem muito ao caso agora. Num 
breve futuro, pretendo explanar 
mais sobre isso por aqui. Para ago-
ra, quero chegar no que esse meu 

bom rendimento acabou me geran-
do por Jericoacoara. Obviamente, os 
donos do hostel estavam amando 
meu trabalho. Desde o primeiro dia 
deixaram isso claro. Disseram que eu 
poderia ficar por lá o tempo que qui-
sesse. Mas não parou por aí…

Trabalho duro 

Já perto dos meus últimos dias por 
Jeri, passadas cerca de duas semanas, 
os donos do hostel me chamaram em 
sua sala. Me falar que ambos deixariam 
Jeri por uns dias e iriam para Fortaleza 
passar um tempo com a família. Para 
isso, me pediram para, durante aqueles 
dias, fazer um papel de gerente entre 
os dois hostel. Sim, eram dois hostels 
que eles tinham em Jeri. Acho que eu 

não tinha comentado isso ainda. Meu 
trabalho seria de gerenciar os voluntá-
rios (cerca de 4 na época), fazer check 
in e check out de hóspedes e fazer com-
pras quando necessário. E por último 
me disseram: “Felipe, se tu gostar dessa 
função e nós gostarmos do teu trabalho, 
queremos te contratar como gerente”. 
Bom, primeiramente senti aquela feli-
cidade que o reconhecimento te da e 

agradeci muito a confiança que eles es-
tavam depositando em mim. Aceitei de 
pronto ficar aqueles dias naquela fun-
ção. Porém, em relação a possibilidade 
de ser contratado como gerente, meio 
que dei uma risada na hora e disse: 
“Gente, obrigado mesmo, mas isso não 
vai acontecer. Kkkkk”. Foi algo assim. 
Isso, por várias verdades (que teorica-
mente faziam sentido até então) que eu 

tinha. Morar num lugar como Jericoaco-
ara, com todos os aspectos de excessos 
que eu já havia visto? Nunca. Trabalhar 
ok, mas trabalhar para alguém? Jamais. 
Se for para trabalhar mesmo, como 
proprietário de algo.  Sendo gerente de 
um hostel? Negativo. Esse foi meu pen-
samento inicial. Mas a vida é doida de-
mais. E linda também. Justamente por 
ser tão doida. 

Uma grande surpresa 

Não aceitei o convite de cara, pois 
eu ainda precisava ir para o sul. Não 
queria fazer nada antes de sentir o que 
eu fosse sentir lá perto dos meus pais. 
Agora, mais ainda. Se eu não tivesse 
esse feeling de ir para o sul, eu já te-
ria aceitado o convite e ficado por lá 
na hora. Isso me mostrou de vez que 

eu estava pronto para parar por um 
tempo. Depois disso, a possibilidade de 
seguir perambulando pela estrada ter-
minou. Não para sempre, mas aquele 
ciclo havia se fechado. Pela primeira 
vez, depois de quase 3 anos morando 
nas estradas do Brasil, senti com toda 
certeza que eu realmente queria e pre-

cisava parar. E, de uma forma geral, a 
questão é se isso aconteceria no Sul ou 
em Jeri. Ou em ambos. Enfim, nada se-
ria feito antes de eu voltar para casa e 
ver minha família. E foi essa a resposta 
que dei aos donos do hostel, que fica-
ram muito gratos pela minha sincerida-
de e disseram que aceitavam esperar 

esse meu tempo. Era final de outubro 
e eles precisavam mesmo de alguém 
até o final do ano. Prometi que até lá 
eu daria alguma posição de minha par-
te e, obviamente, deixei eles livres para 
procurar outra pessoa enquanto isso. E 
dessa muito louca forma, me despedi 
de Jericoacoara. Passaria mais alguns 

dias passeando pelo litoral do Ceará, 
até entrar em um caminhão em direção 
ao Rio Grande do Sul. Lugar onde as 
respostas para o meu futuro estavam 
guardadas. 

Na próxima semana eu continuo fa-
lando dos meus últimos momentos no 
Ceará. Até lá!

Enfim, parar 
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Revisão Cadastral de programas da Assistência Social
 Publicada no Diário Oficial da União (DOU), a Portaria 864/2023 estabelece es-

clarecimentos sobre os processos de averiguação e revisão cadastral para o biênio 
2023/2024 de programas da Assistência Social. A Confederação Nacional de Muni-
cípios (CNM) destaca a importância da normativa e pede a atenção dos gestores em 
relação à atualização das informações pelas prefeituras.

O processo de averiguação e revisão cadastral permite que não ocorram erros 
operacionais como forma de identificar possíveis inconsistências nos cadastros dos 
usuários. Vale ressaltar que os dados do Cadastro Único (CadÚnico) precisam ser 
atualizados de dois em dois anos, pois qualquer alteração deve acometer na aplicação 
de suspensão ou bloqueio de benefícios.

O público-alvo da averiguação cadastral do ano de 2023 será de famílias benefi-
ciárias do Programa Auxílio Brasil (PAB), atual Programa Bolsa Família (PBF), e 
famílias não beneficiárias que estão inscritas no CadÚnico. As famílias com registros 
cadastrais desatualizados deverão ficar atentas ao processo de revisão cadastral esta-
belecido no seguinte cronograma:

- a partir de fevereiro de 2023, se o ano da última atualização for 2016 ou 2017; - a 
partir de dezembro de 2023, se o ano da última atualização for 2018, 2019 ou 2020; 
e em 2024, se o ano da última atualização for 2021.

A CNM ressalta que é de responsabilidade dos coordenadores dos programas so-
ciais, bem como do CadÚnico, promover a atualização cadastral com as famílias 
cadastradas. Esses gestores devem divulgar a atualização cadastral para que o bene-
ficiário não sofra sanção de suspensão ou bloqueio dos repasses previstos nos pro-
gramas.

População de Rua - Para agir nesta matéria, a prefeitura deveria fazer uma ope-
ração integrada com o auxílio de várias secretarias. Esta ação social mapearia e ofe-
receria assistência básica para pessoas em situação de vulnerabilidade social. A ativi-
dade com a parceria entre as secretarias de Assistência Social, Saúde, Políticas sobre 

ULBRA e vocêULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Álcool e Drogas, Secretaria de Obras, Ordem Pública e de Proteção Social Especial 
teria o intuito de disponibilizar auxílio e acolhimento para a população que vive em 
situação de rua.

 Na ação, ao mesmo tempo em que são realizaria as abordagens - disponibilizando 
os serviços assistenciais nas ruas e servidores da Secretaria de Obra - se faria a lim-
peza dos espaços públicos.  E com o aumento de pessoas em situação de rua, a cidade 
ofereceria acolhimento, realizando semanalmente essas ações.

O intuito seria mapear os pontos onde existem pessoas vivendo em situação de 
rua, ofertar os serviços atuais da Assistência Social, realizar acolhimentos, verificar 
as pessoas que estão sem documentação e trabalhar a questão do segundo registro de 
documentos. A ação também deve contar com o apoio de uma equipe do Centro de 
Referência Especializado de Assistência Social do município (CREAS). Para garantir 
a segurança das equipes, teria o apoio da Guarda Municipal. 

Bairro Getúlio Vargas enfrenta vários problemas - Um dos bairros mais antigo 
de Torres, o bairro Getúlio Vargas - o Potreiro como era conhecido no Canto da Ronda 
- enfrenta várias dificuldades. A principal reclamação dos moradores é a precariedade 
da pavimentação nas ruas e o abandono do bairro pela prefeitura.

Somente a Rua Joaquim Hofmeister tem pavimentação asfáltica de boa qualidade. 
As demais são de pedras basálticas irregulares em péssimo estado de conservação. O 
ex-presidente do bairro, José de Matos (Zé Paçoca) conta que são vários os casos de 
pessoas com problemas por causa da buraqueira das ruas e que a falta de agentes de 
saúde agrava ainda mais a situação dos moradores. Para qualquer tipo de informação 
ou de atendimento médico é necessário que o morador siga até o Posto Central.

A falta de policiamento é outro problema apontado pelos moradores. Eles recla-
mam que a ronda policial raramente passa pelo bairro, pedem a ronda mais constante 
para inibir usuários de drogas de bairros vizinhos que frequentam as vias e locais para 
o uso de entorpecentes. O local escolhido para o "fumódromo" é o campo de futebol, 
único ponto de lazer existente.

Ao chegar ao bairro nota-se o abandono: ruas esburacadas, bocas de lobo atulhados 
de dejetos com tampas quebradas, PVs da Corsan salientes, podendo causar aciden-
tes. A rede pluvial é precária e sem manutenção, o faz com que em dias de chuva o 
escoamento nunca dê conta nas águas, o que termina alagando as ruas e invadindo 
residências, rede de iluminação pública com lâmpadas queimadas, calçadas desni-
veladas e em muitos caos inexistentes, mato invadindo as ruas, falta de pinturas de 
meios fios, valão assoreado com margens desmoronando etc. Os moradores reclamam 
que a falta da iluminação e o mato servem como esconderijo para desocupados na 
antiga Estação de Tratamento - ETE, além de o depósito de materiais no local e de a 
desordem incomodar os moradores pelo excesso e de barulho até altas horas da noite. 
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ÁRIES - Existe a necessidade de estruturar 
uma situação em família, e essa experiência 
por algum motivo mexe com o seu emocional, 
pedindo maturidade para se posicionar. Por ou-
tro ângulo, pode se tratar de compromissos em 
família que solicitam sabedoria para conduzir 

uma experiência. Mas o cenário é positivo e promove autoconheci-
mento e consciência do que deve ser priorizado em família.

TOURO -Nesta semana, você pode receber 
uma notícia que exigirá de você uma co-
municação transparente. Ainda sobre esse 
tema, os mesmos aspectos podem ativar 
viagens, reuniões, relações com parentes 
e relações interpessoais. Mas você terá a 

oportunidade de resolver uma situação e receberá apoio para 
assumir compromissos e responsabilidades por meio do seu 
conhecimento, com o objetivo de concretizar um projeto. 

GÊMEOS -O cenário profissional ou o de-
senvolvimento de metas importantes exi-
gem de você comprometimento e uma ges-
tão financeira adequada para os próximos 
movimentos materiais. Mas tome cuidado 
com a pressa e a impulsividade para fazer 
um investimento. Antes, é preciso fazer um 

planejamento e uma pesquisa. Um cargo profissional vai exigir 
mais de você. O céu também pede atenção com inseguranças 
geradas por medos e expectativas. 

CÂNCER -É uma semana muito produtiva para 
se comprometer e conduzir uma experiência 
com ética e consciência dos processos que ain-
da vêm pela frente. O céu também favorece o 
contato com pessoas que estão em outra cida-
de e a articulação de uma ideia. Mas é preciso 

gerenciar a sua ansiedade e evitar decisões impulsivas. Essa mes-
ma configuração pode trazer decisões judiciais.

LEÃO - Você está sendo testado 
no seu julgamento e também no 
seu discernimento. Por isso existe a 
necessidade de se aprofundar, para 
corrigir um posicionamento. Tome 
cuidado com as aflições emocionais e 

a ansiedade, porque uma regra deverá ser obedecida. 
Há uma reflexão profunda sobre uma decisão que ativa 
responsabilidades financeiras, com foco em investimentos 
e acertos de contas com uma pessoa.

VIRGEM -Semana positiva para alinhar um 
projeto com uma pessoa importante para o 
seu desenvolvimento, que pode se tratar de 
parcerias, amizades ou da pessoa amada. O 
céu pede atenção com decisões impulsivas, 
que podem vir carregadas de ansiedade. É 

uma semana muito produtiva para fazer um planejamento pau-
tado em decisões que trazem comprometimento e conscienti-
zação das responsabilidades envolvidas.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -É uma semana produtiva para organizar o 
seu trabalho, com foco em responsabilidades que de-
vem ser alicerçadas por um planejamento. Você pode 
ser estimulado a organizar um trabalho com colegas 
ou funcionários. É preciso gerenciar a ansiedade e 
evitar decisões impulsivas. Nesta semana, é preciso 

se comprometer com o que você deseja construir, seja no seu trabalho 
ou em relação aos seus objetivos. 

CAPRICÓRNIO -O céu pede atenção 
com brigas e discussões que podem 
acentuar problemas e desafios entre 
você E alguma pessoa próxima. Mas 
pode se tratar de uma conversa muito 
produtiva, com bons resultados a par-

tir de um amadurecimento. Além disso,  seu objetivo é 
deixar tudo ajeitado para que a sua rotina vida finan-
ceira funcionem da melhor forma. Semana importante 
para as questões amorosas também.

AQUÁRIO -Você terá a possibilidade 
de assumir responsabilidades finan-
ceiras ou de reavaliar a sua gestão 
administrativa, isso porque o céu ati-
va investimentos ou compromissos 
materiais mais expressivos. Vão ter 

resultados os aquarianos que estiverem dispostos a 
se arriscar e dar passos diferentes. Bom período para 
assumir responsabilidades, principalmente em prol da 
sua vocação. 

PEIXES - Você transita uma fase 
que ficam em destaque o seu po-
sicionamento perante responsabili-
dades que estão envolvidas e, em 
alguns casos, compromissos para 
o campo afetivo. O principal ponto 

desta experiência é enxergar todo o seu potencial 
e promover o autodesenvolvimento. Pisciano, tome 
cuidado com a ansiedade, porque você está em di-
reção a uma nova fase, essencial para o seu desen-
volvimento pessoal

ESCORPIÃO - O seu campo de visão passa por 
mudanças importantes, e isso pode se dar por cau-
sa de uma nova crença que está sendo instalada 
em sua jornada, porém também pode se tratar de 
cursos e viagens. É tempo de desenvolver os seus 
talentos e confiar nos processos que a vida promo-

ve. Boa semana para obter conhecimento sobre o seu desenvolvi-
mento, para desfrutar sentimentos mais saudáveis e construtivos.

SAGITÁRIO - É muito importante equilibrar 
os seus sentimentos, porque você pode errar 
se acabar sendo impulsivo. A experiência pela 
qual você está transitando pede tempo e com-
prometimento para dar certo. Lembre-se de 

que o foco está no desenvolvimento da autoestima. Dedique 
esta semana para entender como pode resolver essa situação 
com equilíbrio e sabedoria. 

VARIEDADES

(semana entre 28/03 e 03/04)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-presi-
dência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereadores João 
Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos) e Ver. Silvano Ge-
siel Carvalho Borja (PDT), a Câmara Municipal de Vereadores rea-
lizou sua 8a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, 
da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 27 de março de 2023. Presen-
tes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alberto 
da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Rafael da Silveira Elias (PSDB) e Ver. Vilmar dos 
Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 101, de 17 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 09/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja.
Ofício nº 102, de 17 de março de 2023, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 11/2023, do Ver. Igor Beretta e Ver. 
Rafael Silveira.
Ata de Transmissão de Cargo, do Prefeito Municipal de Torres ao 
Vice-Prefeito, em virtude de viagem a Brasília/DF, para participar 
da XXIV Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, no período 
de 27 a 30 de março de 2023.
Ofício nº 24, de 22 de março de 2023, encaminhando despacho - 
doc. 1324583, sobre criação de novo local de votação no Bairro 
São Jorge, em Torres/RS.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2023, da Mesa Diretora, que 
concede o Título de Cidadão Honorário do Município de Torres a 
Senhora Rejane Kuwer.
Projeto de Lei Complementar nº 02/2023, do Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, que altera o parágrafo 1º, acrescenta o parágrafo 
2º e renumera o parágrafo 2º do art. 88 da Lei nº 3.724, de 31 de 
dezembro de 2002, que institui o Código Tributário do Município, 
alterada pela Lei Complementar nº 112/2022.
Projeto de Resolução nº 02/2023, dos vereadores Igor Beretta, 
Dilson Mauro Jardim Boaventura, Moisés Trisch, Silvano Gesiel 
Carvalho Borja e Cláudio da Silva de Freitas, que altera inciso IV 
do art. 35, e, revoga o art. 166 do Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres.
Projeto de Lei nº 13/2023, do Poder Executivo, que autoriza con-
tratações para atuarem na Secretaria de Educação.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 01/2023, da Mesa Diretora, que 
altera dispositivo da Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro 
de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreira dos Ser-
vidores da Câmara Municipal de Torres e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 10/2023, do Ver. João Alexandre Negrini de Oli-
veira, que dispõe sobre substituição gradativa e, por fim, da proibi-
ção definitiva da utilização de veículos movidos a tração animal no 
perímetro urbano do Município de Torres.
Projeto de Lei nº 11/2023, do Poder Executivo, que autoriza o Po-
der Executivo a municipalizar trechos das Rodovias Estaduais ERS 
389 e ERS 453, no município de Torres, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 12/2023, da Mesa Diretora, que altera dispositivo 
da Lei nº 5.336, de 15 de fevereiro de 2023, que autoriza o Poder 
Legislativo a contratar, por tempo determinado, em caráter excep-
cional, servidor público municipal.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 70/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que requer 
o espaço na Tribuna Popular desta Casa Legislativa para o senhor 
Renan Huggentobler, patrão geral do CTG Porteira Gaúcha, Bairro 
Vila São João, a fim de explanar sobre suas atividades em geral e 
sobre os 41 anos do CTG.
Nº 71/2023, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminhamento 
de Moção de Apoio à instalação de uma Comissão Parlamentar 

de Inquérito (CPI) na Assembleia Legislativa do Estado do Rio 
Grande do Sul para investigar o processo de venda da Companhia 
Rio-grandense de Saneamento (CORSAN).
Nº 72/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que requer 
inclusão do Projeto nº 07/2023 na Ordem do Dia da 8ª Sessão Or-
dinária do dia 27/03/2023.
Nº 73/2023, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e Igor Be-
retta, que requer o encaminhamento de Moção de Congratulações 
ao E.C. Mar Azul pelos seus 60 anos.
Nº 74/2023, da Mesa Diretora, que requer autorização para a Con-
tadora da Câmara Municipal de Torres, Ana Cristina de Melo de 
Oliveira, participar do curso “II Seminário de Contabilidade Apli-
cada ao Setor Público”, nos dias11, 12, 13 e 14 de abril de 2023, 
em Porto Alegre/RS.
Nº 75/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer o trâmite em regi-
me de urgência do Projeto de Lei nº 13/2023, do Poder Executivo, 
que autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Educação.

INDICAÇÕES
Nº 69/2023, do Ver. Rafael Silveira, que indica ao Poder Executivo 
a instalação de Cercamento Eletrônico no Município.
Nº 70/2023, da Mesa Diretora, que indica ao Poder Executivo que 
denomine “Abrigo e Centro de Bem Estar Animal” o novo recinto 
que será construído para abrigar os animais vítimas de maus tratos 
e abandono.
Nº 71/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao Po-
der Executivo estudo de viabilidade para colocação de Pista de 
Velocidade no Festival Internacional de Balonismo.
Nº 72/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo a colocação de PAVS e retirada do antigo calçamento 
com pedras irregulares, na Avenida Beira Mar, na Praia Paraíso.
Nº 73/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao 
Poder Executivo para que seja Criado o Conselho Municipal de 
Segurança Alimentar e Nutricional – CONSEA, do Município de 
Torres/RS.
Nº 74/2023, da Mesa Diretora, que indica ao Poder Executivo a 
concessão de gratificação por risco de vida aos motoristas do Poder 
Público.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 51/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo informações no que se refere ao Projeto de Lei nº 
62/2022, especialmente quanto às Emendas Impositivas.
Nº 52/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto ao processo licitatório de empresa responsável 
pela manutenção do poço artesiano na Aldeia Nhu-Porã.
Nº 53/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
que seja enviado a esta Casa Legislativa cópia do Memorando nº 
039/2023, elaborado pela Diretoria Contábil, o qual representa o 
estudo de impacto financeiro realizado diante do processo do Novo 
Plano de Carreira do Magistério.
Nº 54/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à alocação da Secretaria da Educação, bem 
como informações sobre a utilização da Escola Santa Rita, neste 
Município.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 167/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de material 
de base graduada nas Rua 10 e 11, em Praia Real, nesta Cidade.
Nº 168/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama no en-
torno da Igreja e da Pracinha da Praia Real, neste Município.
Nº 169/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de abrigo na 
parada de ônibus, na Estrada dos Cunhas, esquina com a Rua José 
Antônio Matias, em Praia Tupinambá, nesta Cidade.
Nº 170/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de abrigos 
nas paradas de ônibus, na Praia Gaúcha, nesta Cidade.
Nº 171/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de abrigos 
nas paradas de ônibus, na Praia Paraiso, nesta Cidade.
Nº 172/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à manutenção da rede de esco-

amento pluvial na Rua Feliz, que está cedendo, causando buracos 
e graves desníveis no calçamento.
Nº 173/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à limpeza, capina e corte de grama no 
Cemitério do Campo do Bonito.
Nº 174/2023, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao conserto e reparo 
do buraco na Rua Cel. Pacheco, esquina com a Rua Manoel Fortu-
nato de Souza, nesta Cidade.
Nº 175/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto às medidas saneadoras e correção 
de defeitos do calçamento da Rua Ernesto Silva e Rua Haiti, Bairro 
Igra Norte, nesta Cidade.
Nº 176/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao alargamento e patrolamento 
da Rua do Retiro, Bairro Águas Claras, neste Município.
Nº 177/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à limpeza, corte de grama e capina da 
praça localizada na Praia Estrela do Mar, nesta Cidade.
Nº 178/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao rebaixamento do can-
teiro para passagem de cadeirantes e pedestres na Avenida General 
Osório, esquina com a Rua Borges de Medeiros, em frente à Eco 
Torres, nesta Cidade.
Nº 179/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de abrigo na 
parada de ônibus, na Estrada dos Cunha, esquina com Rua Carlos 
Gomes, na Praia Riviera, nesta Cidade.
Nº 180/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à instalação de uma lu-
minária completa (poste, braço e kit com lâmpadas), na Rua Boa 
Vista, entre a Rua São Marcos e Rua Dunas, Bairro São Francisco, 
nesta Cidade.
Nº 181/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à precariedade do prédio na Av. General 
Osório, nas proximidades do nº 560, Bairro Centro, em frente ao 
Pronto Atendimento, neste Município.
Nº 182/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à manutenção, patrolamento, colocação 
de material e demarcação da Avenida Nereu José Quartiero, Bairro 
Stan, neste Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Fez breve leitura sobre 
a nova coordenadoria do Litoral Norte, eleita para o biênio 2023 a 
2025, do MDB. Desejou à nova coordenadoria sucesso e êxito para 
a gestão do Litoral Norte.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Agradeceu ao Executivo 
que se propôs a fazer a demarcação e estaqueamento de uma rua no 
Jardim Montecarlo que passava por cima de alguns terrenos. Co-
brou da Empresa Equatorial de Energia pela instalação de energia 
elétrica em áreas consolidadas, e que até o momento não contam 
com o serviço. Falou sobre as contratações para a Secretaria de 
Educação, na maioria professores. Defendeu que o correto seria 
fazer concurso público para que os professores sejam valorizados. 
Citou o caso de professores que precisam se deslocar em grandes 
distâncias, mesmo com um salário baixo. Relatou que há poucos 
anos solicitou ao DAER a municipalização do trecho inicial da en-
trada da cidade, fato que se consolidará em breve. Sugeriu que seja 
feita uma investigação sobre a possível privatização da Corsan, em 
virtude de seu sucateamento. Disse que, além da preocupação de 
cães e gatos de rua, que seja feito algum trabalho para os cavalos 
que estão soltos pela cidade.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Parabenizou aos servidores da 
Corsan pelo profissionalismo, mesmo diante das más condições e 
atuação da empresa. Parabenizou o Secretário de Educação que o 
visitou em seu gabinete. Adiantou que será instalada água tratada 
na escola da Comunidade do Jacaré, e a aquisição de um ônibus 
para o transporte de estudantes. Mostrou-se favorável à mudança 
do setor administrativo da Educação para o prédio da Prefeitura, na 
área central da cidade. Pediu que a Secretaria de Obras faça manu-
tenção na Guarita. Lamentou pelas más condições da Saúde do Es-
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tado. Reconhece que a Saúde do município apresenta limitações, 
mas que até o momento tem-se feito o possível. Parabenizou as 
pessoas que lutam pela causa animal, sugerindo que o Executivo 
se empenhe na castração de cães de rua.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que sempre foi contra a pri-
vatização, afirmando que a privatização da CEEE foi mal feita. 
Afirmou que a privatização gera desemprego e queda na quali-
dade dos serviços. Perguntou ao Secretário Maike de Sá, e Ale-
xandre Porcatt, pelo plano de carreira dos professores. Disse que 
existe um desmanche na categoria devido a falta de concursos 
públicos e baixos salários. Questionou os vereadores da Casa 
quanto à sua atitude diante dos professores do município. Para-
benizou ao Presidente da Casa que gerou folha suplementar dos 
salários da Câmara Municipal. Destacou que o mesmo deveria 
ocorrer com o Executivo. Convidou os vereadores a visitar as 
praias do sul, de ônibus, para presenciar a má condição das ruas 
daquela região. Reconheceu os avanços crescentes no município, 
afirmando que é necessário fazer escolhas e que, nas próximas 
eleições, a população fará também as suas escolhas ao eleger seus 
candidatos. Pediu ao Executivo pela implantação de cercamento 
eletrônico e guarda-civil municipal.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Em resposta a um 
comentário anterior, disse que realmente a castração é uma das 
soluções para os animais abandonados de Torres. Quanto à insta-
lação do novo canil, falou que o município tem gasto muito com 
os cães hospedados em casas de acolhimento. Disse que tem luta-
do pela saúde, esporte e causa animal, suas principais bandeiras. 
Irá apurar o motivo da demora na implantação do surfe noturno 
e a cancha de bocha, que auxiliam em muito no bem-estar psico-
lógico dos munícipes. Disse que lutará pela criação de uma casa 
de acolhida para os pacientes que se deslocam a Porto Alegre. 
Quanto à falta de pediatra no Pronto Atendimento, disse que ca-
sos como esse pertencem ao Estado, por serem de média e alta 
complexidade. Agradeceu aos secretários que têm se empenhado 
em suas demandas.

Ver. Moisés Trisch: Cobrou do Executivo a folha suplementar 
para os servidores que, até o momento, não está programada. 
Disse que, graças às suas cobranças quanto ao balonismo, algu-
mas demandas serão realizadas. Quanto à licitação da empresa 
técnica para o balonismo, lamenta a demora, já que é de extrema 
necessidade. Parabenizou a comunidade da Emei São Francisco 
que pressionou o Executivo para a aquisição de um terreno. La-
mentou pela demora das obras da Lagoa do Violão. Pediu pela 
agilidade na poda de árvores da Avenida Benjamin Constant. 
Disse que a PGM está travando as licitações por demora na emis-
são dos pareceres. Disse que analisou o projeto da Escola Santa 
Rita e não encontrou informações de que ele teria como destino 
uma escola.  Questionou sobre a situação da biblioteca munici-
pal. Disse que o antigo proprietário do prédio Santa Rita está mal 
acostumado, por pedir valores muito altos por seus imóveis, e 
que a prefeitura pagou pelo que foi pedido. Afirmou que a “Ad-
ministração se preocupa com as fachadas, mas deixa a cidade e 
os bairros esquecidos”. Relatou o caso de uma mãe que levou sua 
filha ao posto com dores no pescoço e outros sintomas. Ao ser 
atendida, foi liberada de imediato. Retornou ao Posto dois dias 
depois e, ao ser atendida por outro profissional, foi constatado 
meningite em estado avançado. Afirmou que o problema cabe ao 
município e não ao Estado.

Ver. Rafael Silveira: Informou que a folha complementar dos 
servidores poderá ser realizada, desde que o projeto seja votado 
ainda na sessão do dia. Falou que, “se os servidores têm dinheiro 
no bolso, a economia do município gira”. Reconhece que a cida-
de tem ainda muitos problemas nas ruas da cidade, e que a muni-
cipalização nas vias na entrada da cidade é necessária. Esclareceu 
que a manutenção da Castelo Branco, da Estada do Mar até a 
BR 101, é realizada pelo município. Informou que o vazamento 
na avenida Desembargador Vieira Pires não pertence à Corsan, 
mas a um prédio próximo. Disse que o prédio já foi notificado. 
Reconheceu a má situação das ruas das praias do sul. Informou 
que nos próximos dez dias a prefeitura realizará uma operação 
tapa-buracos naquela região. Fez menção aos antigos alagamen-
tos no entorno da Sosseg, solucionados pela atual gestão e que, 
devido ao bom resultado, não é mais comentado. Informou que 
a indicação do local para instalação do novo canil partiu do Mi-
nistério Público e não da Prefeitura. Citou uma série de obras que 
estão para ser executadas no município.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Disse que as praias do sul, “pelo 
que parece, sempre foram deixadas de lado”. Lamentou que a 
situação das praias do sul esteja da mesma forma há muitos anos. 
Quanto à colocação de água na Comunidade do Jacaré, disse 
que o caso é lamentável. Relatou o caso de uma moradora que 
lhe mostrou uma água extremamente suja. Questionou a falta 
de verbas para concluir a instalação de água para aquela região. 
Reconhece que o turismo é extremamente importante, mas que 
é preciso dar atenção às pessoas. Sugeriu que os investimentos 
sejam aplicados de igual maneira para turismo, comunidades e 
praias do sul. Reconhece que o canil é importante. Citou o muni-
cípio vizinho que realiza várias ações de castração durante o ano, 
mas questionou a falta do serviço em Torres. Lamentou o corte 
de árvores próximas ao Vesta, citando cidades que valorizam a 
arborização das vias. Solicitará ao Executivo os valores pagos 
pelo município às casas de abrigo para animais. Citou o caso de 
servidores da Equatorial de Energia que foram demitidos, fato 
que, segundo a empresa, não ocorreria.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Fez menção à privatização da 
CEEE em Equatorial de Energia, relembrando que os represen-
tantes da empresa estiveram na Câmara prometendo atenção e 
cuidado aos usuários. Foi enfático ao dizer que a Equatorial está 
atuando em descaso total com a população. Mostrou-se contrário 
à privatização da Corsan. Participou da festa comemorativa de 
sessenta anos de fundação do Mar Azul, parabenizando a todos 
envolvidos na luta constante do clube. Parabenizou o Secretário 
de Obras, que providenciou uma capina na pista de atletismo. 
Lamenta que em 2023 a Comunidade do Jacaré ainda não conte 
com acesso à água. Enalteceu a atuação da ATPA pela causa ani-
mal. Parabenizou os atletas Pedro de Freitas e Poliana que vence-
ram em suas competições estaduais, além da atleta Branda, vice 
campeã estadual.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Apresentou ofício do 
Deputado Alceu Moreira que destinou verba de R$ 323.000,00 
para a aquisição de uma ambulância ao município. Disse que a 
busca de emendas de parlamentares traz benefícios para toda po-
pulação. Enalteceu a parceria do Deputado Luciano Silveira, que 
tem dedicado muita atenção ao município. Destacou a atuação 
dos vereadores que têm buscado emendas para a população de 
Torres.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou o clube Mar Azul 
e toda administração do clube, que comemoraram seus sessen-
ta anos de existência. Elogiou a atuação das senhoras Maria do 
Carmo e Jaque, que lutam pela causa animal na instituição ATPA. 
Ressaltou que em 2021 participou da comissão especial criada 
para a instalação de um canil e que, na época, foi emitido um re-
latório afirmando que seria necessário a construção de um centro 
de bem-estar animal. Participou, na semana anterior, da 9ª Con-
ferência Municipal de Saúde, realizada pelo Conselho Municipal 
de Saúde. O tema do evento foi “Garantir Direitos e Defender o 
SUS, a Vida e Democracia. Amanhã Será um Novo Dia”. Espera 
que, a partir do evento, o “amanhã” possa ser um novo dia, onde 
a população possa se expressar. Pediu por um atendimento mais 
humano e acesso à Saúde para as praias do sul. Relatou que uma 
amiga espera há mais de uma semana por transferência a Porto 
Alegre para atendimento oncológico. Convidou a população para 
participar da Audiência Pública da Saúde no dia seguinte.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que foi aprova-
da Audiência Pública a ser realizada na Assembleia Legislativa 
no dia 12 de abril para tratar da Saúde no Litoral Norte. Convidou 
os vereadores da Casa para que procurem os deputados próxi-
mos e busquem solução para a Saúde, do município e cidades 
vizinhas. Destacou que a presença de todos é fundamental. Fez 
menção ao pedido de um vereador da Casa para que seja solicita-
da uma CPI na Assembleia Legislativa. Disse que o caso já conta 
com quatro ações na justiça e que mais uma seria inviável, já que 
o caso está judicializado. Pediu pelo adiamento do requerimento, 
para que seja melhor estudado. Ressaltou que toda CPI precisa 
ser levantada a partir de fatos pontuais e específicos.

Ver. Igor Beretta: Falou que a Secretaria de Educação, ao afir-
mar que o imóvel adquirido recentemente seria destinado à Edu-
cação, está correta, pois até mesmo uma escola faz parte desta 
Secretaria. Mostrou-se feliz ao saber que a Escola do Faxinal 
será transferida para o novo prédio. Quanto ao veto ao projeto, 

com isenção de trinta minutos para moradores no estacionamento 
rotativo, disse que a inconstitucionalidade atribuída a ele é ques-
tionável. Citou uma série de municípios em que os moradores 
não pagam tal taxa. Em resposta ao cometário de um vereador, 
de que ele não faz nada, apresentou sua atuação como legislador 
que, no seu total, mostrou-se maior que a do vereador que o cri-
ticou. Cobrou do Executivo mais atenção para a Praça Quartie-
ro. Questionou sobre o Plano de Mobilidade Urbana e empresa 
responsável pela instalação da fossa da escola Mampituba, para 
que seja responsabilizada pela má execução da obra. Sugeriu que 
uma empresa parceira do Secretário de Planejamento pode estar 
sendo favorecida para assumir as obras do sétimo andar da sede 
da Prefeitura.

TRIBUNA POPULAR

Maria do Carmo Raya Fontan, Presidente da Associação 
Torrense de Proteção de Animais: Agradeceu aos membros da 
ATPA e de outras entidades que se manifestaram contrárias à ins-
talação do Novo Canil no Barro Cortado. Disse que o desejo das 
entidades é que seja construído um Centro de Bem-estar Animal, 
em local com melhor acesso à população. Sugeriu que o Centro 
tenha um centro cirúrgico e serviço de castração. Explicou que 
o centro de bem-estar, ao ser instalado em local tão distante, fa-
vorecerá o abandono de animais nas suas proximidades. Citou a 
cidade de Florianópolis, que instalou seu canil em local central, 
e tem alcançado êxito em seu funcionamento. Sugeriu que o Mi-
nistério Público incentive os municípios a construir seu próprio 
canil. Pediu que o Executivo promova audiências públicas para 
que a população possa opinar e participar sobre o uso de verbas 
para esse destino. Colocou-se à disposição para esclarecer as dú-
vidas que forem necessárias.

ORDEM DO DIA

Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2022, dos vereadores 
Igor Beretta, Cláudio da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim 
Boaventura, Moisés Trisch e Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
altera Dispositivos da Lei Orgânica Municipal Relacionados ao 
Voto Secreto. APROVADA.
Projeto de Lei nº 04/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que 
denomina via pública na Vila São João, neste Município: Rua 
Dalmy Ciro Monteiro. APROVADO.
Projeto de Lei nº 06/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que 
denomina via pública no bairro São Brás, neste Município: Rua 
Paulo Marcon. APROVADO.
Projeto de Lei  nº 07/2023, do Poder Executivo, que autoriza con-
tratações de 26 (vinte e seis) profissionais do cargo de Agente de 
Recepção e Atendimento para atuarem na Secretaria de Saúde. 
APROVADO.
Projeto de Lei  nº 08/2023, do Poder Executivo, que concede re-
visão geral anual - art. 37, inciso X, da Constituição Federal - aos 
vencimentos dos servidores do Poder Executivo, aos proventos 
e às pensões dos aposentados e pensionistas, aos servidores do 
Poder Legislativo, aos Secretários Municipais e aos ocupantes de 
cargos eletivos de Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 09/2023, do Poder Executivo, que concede rea-
juste no benefício do auxílio-alimentação dos servidores públicos 
municipais do Poder Executivo. APROVADO.
……………….

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por den-
tro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Fonte da imagem: Site - Prefeitura de Torres 

O povoamento do litoral não teve planejamento e o processo de ocupação 
privilegiou os locais que forneciam os melhores recursos para a manutenção 
da vida. Entre as falésias de Torres, as determinantes ambientais ditaram as 
regras para a consolidação da vila e das comunidades de entorno. O panorama 
litorâneo apresenta dunas, banhados, matas, lagoas, rios e o oceano, sendo 
as encostas das elevações rochosas, como a porção oeste da Torre Norte 
(Morro do Farol), locais propícios para fixar moradia e desenvolver o povoado. 
O núcleo urbano e seus casarios de “pedra e cal” centenários, como a própria 
Igreja São Domingos (1824) são testemunhos da embrionária vila de Torres. 
Haja vista, Torres não se resumia à Rua de Baixo e Rua de Cima onde concen-
trava-se o centro administrativo e comercial. As áreas de periferias já eram po-
voadas há muito tempo pelos marisqueiros, bicuíras e pescadores que viviam 
nas proximidades da orla. Com a expansão turística-urbana e o crescente inte-
resse pelas praias, forçaram a comunidade local para as periferias. Fotografias 
históricas demonstram a arquitetura popular litorânea com as casas de taipa e 
madeira cobertas com folhas das palmeiras em estilo rústico localizadas onde 
hoje é a praia da Guarita, praia da Cal, Itapeva, nas margens do Rio Mampitu-
ba entre outros locais que para os imobiliários valem milhões de reais.

No final de 1980 e início da década de 1990, o bairro São Francisco locali-
zado ao sul da praia da Cal e atrás do Parque da Guarita sofre um conflituoso 
processo de ocupação. Eram máquinas de grande porte abrindo ruas e re-
movendo as dunas, construção e destruição de casas devido a um problema 
judicial entre a Prefeitura e os requerentes da área em questão, que nós 
moradores locais conhecíamos como os Bastians. Não tínhamos saneamento 
básico, iluminação pública ou ruas calçadas, um típico bairro de periferia com 
suas mazelas. E nesta época, escutei de um morador mais velho que nossa 
área seria disputada no futuro pela sua localização privilegiada próximo ao 
cartão postal de Torres: a Guarita. Segundo este senhor: “Os ricos vão domi-
nar tudo por aqui!” Ele tinha razão. Estamos passando por um processo de 
“gentrificação” ou a dupla exclusão dos excluídos. O termo foi cunhado pela 
socióloga britânica Ruth Glass e posteriormente incorporado pelo geógrafo 
Neil Smith para analisar as transformações imobiliárias em áreas periféricas e 
marginalizadas em iniciativas de caráter excludente.

Na região sul da cidade de Torres, percebe-se este fenômeno com a cons-
trução de condomínios de luxo ao lado de um dos bairros mais pobres e violen-
tos, o Guarita conhecido como o Arroio. Quais são os benefícios e impactos da 
gentrificação? Alguns dizem: Vai valorizar meu terreno!; outros: As ruas vão fi-
car melhores! Revelando suas preocupações com a infra estrutura e esquecen-
do as demandas sociais. Nosso povo não quer ser “serviçal” de madame! Quer 
oportunidade de formação humana e profissional, um bom espaço público, 
um centro de convivência, uma creche, um posto de saúde, ou seja, uma vida 
digna.  As consequências surgem com o aumento da repressão e violência e o 
abismo profundo entre as classes sociais, as pessoas que “muito” tem, dentro 
dos muros, e as pessoas que “nada” (ou quase nada) tem fora dos muros. 

Só espero que não queiram privatizar o Parque da Guarita como um pacto 
de “responsabilidade ambiental”. Se a justiça social é o destino, empreendi-
mentos segregacionistas em modelos de Cidades- Estado são uma agressão 
psicológica e afetiva engendrando relações sociais de poder e submissão e 
promovendo injustiças e opressões de todos os tipos.

Historiador, Pesquisador e Educador

O processo de gentrificação no entorno do 
Parque da Guarita

Leonardo Gedeon 
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A Brigada Militar prendeu dois 
homens por porte ilegal de arma 
de fogo nas cidades de Tramandaí 
e Torres, na noite da última terça-
-feira (28/3).

Em Tramandaí, durante o apoio 
operacional de equipes do 4° BP-
Choque, um homem (34 anos), 
proprietário de um bar, foi flagra-
do pelos policiais com um arma 

de fogo.A prisão ocorreu no bairro 
Portelinha, e foi apreendido um re-
vólver calibre .38 e 10 munições do 
mesmo calibre.

Já a segunda arma retirada das 
ruas foi em Torres, no bairro Gua-
rita. Na ocasião uma equipe da 
Força Tática do 2° BPAT estava em 
patrulhamento, quando um indiví-
duo foi percebido pelos policiais. O 

homem (23 anos) possuía um volu-
me na cintura, sendo realizada sua 
abordagem e então encontrado 
com ele um revólver calibre .38 e 
cinco munições do mesmo calibre.

COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 2º 
BPAT

TEXTO: Soldado Eline
FOTOS: Divulgação BM

Brigada Militar prende indivíduos por porte ilegal de 
arma de fogo em Torres e Tramandaí

Na tarde de 20 de março, 
por volta das 16 horas, a Po-
lícia Militar do Passo de Tor-
res foi acionada para ir até a 
rua do Tubarão, na praia de 
Bellatorres, para averiguar 
uma ocorrência de possível 
sequestro e cárcere privado. 
Uma guarnição da PM se 
deslocou até o local e quan-
do chegou encontrou com 

um motorista de caminhão, 
vítima dos crimes.

Ele relatou que estava 
transportando uma carga de 
bobinas de Volta Redonda, 
Rio de Janeiro, com valor es-
timado em R$ 200 mil, com 
destino a Caxias do Sul (RS).

Segundo o caminhoneiro, 
por volta das 14 horas do dia 
18/03 na RS 118, em Grava-

taí, RS, ele parou o caminhão 
no acostamento para urinar 
e então foi rendido por três 
homens armados, que o en-
capuzaram e levaram para 
um cativeiro onde permane-
ceu até a tarde de segunda-
-feira passada.

O caminhoneiro foi larga-
do no meio de um mato de 
eucaliptos ainda encapuzado 

e amarrado. Ele contou que, 
após conseguir se soltar, foi 
até a estrada onde conseguiu 
ajuda e ligou para a Polícia 
Militar. Além do caminhão, 
os bandidos tomaram a car-
teira da vítima, com docu-
mentos, cartões, dinheiro e 
seu celular.

A PM entrou em contato 
com a família do motorista, 

comunicando o ocorrido, 
e o levou para fazer curati-
vos nos pulsos, machucados 
pelas cordas com que foi 
amarrado. Um Boletim de 
Ocorrência foi lavrado pela 
PM, para os procedimentos 
cabíveis e o caminhoneiro foi 
liberado.

Fonte: Portal C1

Caminhoneiro carioca foi sequestrado no RS e largado amarrado no Passo de Torres

No sábado (25/03), uma guar-
nição da Patrulha Ambiental 
(PATRAM) de Torres, apreendeu 
pássaros em cativeiro ilegal. Du-
rante patrulhamento, a equipe 
(que integra o 1° Batalhão Am-
biental da Brigada Militar – 1° 
BABM) visualizou seis gaiolas e 
01 alçapão pendurados do lado 
externo de uma residência, indo 
assim verificar a situação. Du-
rante a averiguação foram cons-
tatados 04 pássaros de espécies 
nativas, sendo 01 Pintassilgo, 01 

coleiro, e 02 sabiás pretos, todos 
sem anilha. O responsável foi lo-
calizado, identificando-se como 
proprietário dos pássaros.

Desta forma - não possuindo 
o responsável licença ou au-
torização do órgão ambiental 
competente -a guarnição lavrou 
Termo Circunstanciado, Georre-
ferenciamento e termo de Apre-
ensão.

“Todo pássaro silvestre lega-
lizado ou exótico, para criação 
em cativeiro, deve possuir uma 

anilha de identificação fechada. 
Isto devido só conseguir aplicá-
-la, em até 10 dias de vida do 
pássaro, provando que foi cria-
do em cativeiro. A anilha aberta 
é utilizada em pássaros adultos, 
apenas para controle e pesqui-
sa. Do contrário, esse passerifor-
me certamente foi capturado na 
natureza, o que configura crime 
ambiental”, ressalta a comunica-
ção do 1° BABM.

Com JP News Imbé

Batalhão Ambiental de Torres apreende pássaros 
em cativeiro ilegal

A Brigada Militar (BM) 
prendeu dois homens e apre-
endeu um menor por tráfico 
de drogas na noite de quinta-
-feira (23/03), em Arroio do 
Sal. A Agência de Inteligência 
do 2° BPAT detinha informa-
ções de que estaria ocorren-
do a venda de drogas e in-
tenso fluxo de pessoas para a 
comercialização dos entorpe-
centes.

Diante das informações, 
passaram a monitorar o local, 

momento em que solicitaram 
a abordagem de uma equipe 
da Força Tática do 2°BPAT a 
um veículo suspeito. “Duran-
te a abordagem, foi identifi-
cado um homem de 32 anos 
com passagens policiais por 
tráfico e posse de entorpe-
centes, e um de 18 anos com 
antecedentes por posse de 
entorpecentes (sendo loca-
lizado uma porção de maco-
nha em seu bolso). No mes-
mo local havia um menor de 

idade, de 17 anos,  que dis-
pensou 10 pedras de crack, 
e outro indivíduo de 23 anos, 
e com ele foi localizado três 
porções de cocaína e R$ 200”, 
afirma a comunicação da BM.

Após as abordagens foi in-
dicado o local onde estaria o 
restante do material apreen-
dido, sendo 57 pedras de cra-
ck, uma balança de precisão e 
o valor de R$ 1.317. Também 
foram apreendidos três apa-
relhos de telefone celular.

Dois homens são presos e um menor apreendido 
por tráfico em Arroio do Sal
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O 33º Festival Internacional de 
Balonismo, que ocorre entre 27 de 
abril e 1° de maio em Torres, ficará 
marcado pelas diversas estruturas fi-
xas -  que estão sendo instaladas pela 
primeira vez e ficarão permanen-
temente no Parque Odilo Webber 
Rodrigues, segundo informações da 
Prefeitura de Torres.

“Além de contar com segurança, 
a economia e a durabilidade das 
obras beneficiará o parque e os fu-
turos festivais, pois as estruturas 

montadas ano a ano não serão mais 
necessárias. Serão realizadas várias 
melhorias, entre elas a pavimenta-
ção da rua que passa por dentro do 
Parque do Balonismo. O espaço rural 
e os decks que serão montados para 
o 33º festival ficarão fixos no local. 
Outras melhorias realizadas são a 
pintura do chão no espaço cober-
to, a parte elétrica (principalmente 
pela questão do palco que estará em 
novo local) e melhorias nos banhei-
ros fixos, em estrutura de container.

FESTIVAL INTERNACIONAL DE BALONISMO 2023
Melhorias na estrutura do Parque do Balonismo serão fixas

Voltado a empresários, 
advogados, estudantes e 
líderes sindicais, o 7ª Con-
gresso de Relações Sindicais 
e do Trabalho está com ins-
crições abertas através do 
site www.fecomercio-rs.org.
br/congressotrabalhista. O 
evento é promovido pela 
Federação do Comércio de 
Bens e de Serviços do Es-
tado do Rio Grande do Sul 
(Fecomércio-RS) e ocorre na 
cidade de Torres, no Litoral 
Norte gaúcho, entre os dias 

13 e 15 de abril. 
Na programação, está uma 

série de palestras, debates e 
trocas de experiências junto 
a renomados especialistas 
na área das relações sindi-
cais e do trabalho. Dentre 
os confirmados como paine-
listas, está o Ministro do Tri-
bunal Superior do Trabalho 
(TST), Alexandre de Souza 
Agra Belmonte; o ex-vice-
-presidente do Tribunal Re-
gional do Trabalho (TRT) da 
4ª Região, João Pedro Silves-

trin; o presidente da Confe-
deração Nacional dos Traba-
lhadores do Comércio, Luiz 
Carlos Motta; e o Membro 
Titular do Grupo de Estudos 
Jurídicos do Sistema Sebrae, 
advogado Henrique Vitorio 
Dalla Vecchia. 

“Já em sua sétima edi-
ção, o Congresso tornou-se 
uma tradição anual a fim 
de reunir especialistas para 
debater temas do dia a dia 
de dirigentes sindicais, em-
presários, advogados e es-

tudantes da área. Dentre 
eles, estão dissídio coletivo, 
fontes de custeio de entida-
des sindicais e negociação 
coletiva, além de discussões 
sobre reformas trabalhis-
ta e sindical”, destaca Joel 
Dadda, 1º vice-presidente 
da Fecomércio-RS. O even-
to acontecerá na sede da 
SAPT - Sociedade Amigos 
da Praia de Torres (Rua Ka-
lil Sehbe, 05), com início às 
19h do dia 13 de abril. No 
dia seguinte, sexta-feira, há 

atividades durante todo o 
dia, que seguirão na manhã 
de sábado, dia 15. Na agen-
da, também há coquetel e 
almoço de confraternização 
entre participantes e paine-
listas. O evento conta com 
o patrocínio da Confedera-
ção Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), cooperação do Se-
brae e apoio dos Cartórios 
de Protesto do RS. (FONTE 
– Moglia Comunicação Em-
presarial)

Torres recebe 7º Congresso de Relações Sindicais e do Trabalho
Evento promovido pela Fecomércio-RS ocorre entre 13 e 15 de abril, voltado a empresários, advogados, estudantes e líderes sindicais

Algumas informações sobre Festival 
Internacional do Balonismo 2023

– Que horas abrem os portões? Os 
portões do Parque abrem todos os 
dias às 7 horas.

– Adquirindo o ingresso Parque 
você terá acesso à área do Parque de 
eventos, aos balões, praça de alimen-
tação entre outros espaços de uso 
coletivo e poderá assistir aos shows 
nacionais de qualquer área do evento, 
exceto área vip e camarote.

– Classificação do evento é livre. 
Crianças até 6 anos não pagam e crian-
ças até 14 anos acompanhadas com 
responsável legal deve ter declaração 
em mãos.

– A partir do dia 27/04 haverá co-
mercialização no Parque do Balonismo 
de ingressos de acesso ao Parque e 
VIP.

– Valores de ingresso para entrar 
no Balonismo nos dias 27/04, 28/04, 
29/04, 30/04 e 01/05, valor inteira a 
partir de R$ 20,00, valor solidário a 
partir de R$ 15,00 + um quilo de ali-
mento (deverá levar alimento no dia 
do evento), valor meia entrada a partir 
de R$ 10,00.

– Quem tem direito a meia entra-

da: jovens com até 15 anos de idade. 
Pessoas portadoras de necessidade 
especial e seu acompanhante, quan-
do necessário. Jovens de 15 a 29 anos 
de idade de baixa renda inscritos no 
cadastro único. Doadores de sangue 
(mediante carteira de doador). Es-
tudante mediante apresentação de 
comprovante de matrícula. Profes-
sores que comprovem sua condição 
de docente através de contracheque. 
Idosos (com idade igual ou superior a 
60 anos).

– Adquirindo o Ingresso VIP você 
terá acesso ao Parque de eventos, aos 
balões, praça de alimentação entre 
outros espaços de uso coletivo e irá 
assistir os shows nacionais da área Vip 
do evento. (Localizada em frente ao 
Palco principal “Raposa”).

– Ingressos para a área VIP:
Dia 27 de abril: valor inteira a par-

tir de R$ 60,00, valor solidário a partir 
de R$ 55,00 + um quilo de alimento 
(deverá levar alimento no dia do even-
to), valor meia entrada a partir de R$ 
30,00 (quem tem direito a meia entra-
da ver acima).

Dias 28, 29 e 30 de abril e 1º de 
maio: 1° lote, valor inteira a partir de 
R$ 100,00, valor solidário a partir de 

R$ 95,00 + um quilo de alimento (de-
verá levar alimento no dia do evento), 
valor meia entrada R$ 50,00 (quem 
tem direito a meia entrada ver acima).

– Para ingressos adquiridos no dia 
do evento o valor pode sofrer altera-
ções.

– Qual a diferença entre PARQUE 
E VIP? PARQUE: Ingresso comum de 
acesso ao Parque de eventos com di-
reito em assistir ao show nacional. VIP: 
Área em frente ao palco, com cobertu-
ra, adquirindo este ingresso seu aces-
so ao Parque já está garantido. Nenhu-
ma das áreas inclui open bar

– Que hora será realizada a cobran-
ça para acessar o evento? Este ano o 
evento contará com uma novidade, 
até às 14h GRATUITO para visitação. 

Quem já estiver dentro das dependên-
cias do evento poderá permanecer até 
o horário desejado. A partir das 14h o 
visitante que desejar acessar o evento 
deverá adquirir seu ticket e receberá 
uma pulseira de identificação para en-
trar ao evento, podendo entrar e sair 
das dependências após este horário 
sempre que achar necessário. Caso 
queira retornar deverá apresentar a 
pulseira de identificação no pórtico de 
acesso.

– Praça de Alimentação, Feira Co-
mercial e Artesanato funcionará das 
8h às 23h.

– Camarotes devem ser adquiridos 
com a Secretaria de Turismo na Prefei-
tura de Torres, 3º andar, rua José Antô-
nio Picoral, número 79. No horário de 
atendimento da Prefeitura.

– Chegue com antecedência. Não 
traga alimentos ou bebidas, pois é 
proibido entrar com esses itens no 
parque.

– Terá balões todos os dias no par-
que? SIM. Em caso de condições cli-
matológicas favoráveis, haverá voos às 
7h e às 16h todos os dias.

– Terá balões iluminados a noite? 
SIM. O Nigth Glow será nos dias 28, 29, 
30 de abril a partir das 20h. Teremos 
ainda competições entre os balões, 
com horários que serão divulgados 
em breve. Vale lembrar que, embora 
a previsão seja de voos diários, as de-
colagens poderão ser canceladas em 
virtude de condições climatológicas 
não favoráveis.

FONTE – Prefeitura de Torres

Edição 2019 do Festival do Balonismo (Pitol.net – em Prefeitura de Torres)
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CRM Pricila Selau participou da Semana Escolar de Combate 
à Violência contra a Mulher de Morrinhos do Sul

FONTE – Prefeitura de Torres
_______________________

A Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos de 
Torres, através do Centro de 
Referência (CRM) da Mulher 
Pricila Selau foi convidada 
pela Secretaria de Educação 
de Morrinhos do Sul para par-
ticipar da Semana Escolar de 
Combate à Violência contra a 
Mulher na última terça-feira, 
28 de março, onde estiveram 
presentes a diretora do CRM, 
Helvia Sanae Mano, a psicólo-
ga, Vania Gisleine Schmitz e a 
assistente social, Vera Maria 
Oliveira Policarpo.

A equipe do CRM foi gentil-
mente recebida pela secretá-
ria de Educação, Cristiani Var-
gas, psicóloga, Carolini Schutz 
e também pela nutricionista, 
Melissa Espindola, que acom-
panharam a equipe até a Esco-

la Municipal de Ensino Funda-
mental Pedro Antônio Selau e 
também até a Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Profes-
sor João Steigleder.

O objetivo do encontro com 
os estudantes da rede munici-
pal é possibilitar o trabalho de 
combate à violência doméstica 
e familiar contra a mulher.

Após uma manhã de conver-
sa com os estudantes, a equi-
pe do CRM encerrou o ciclo de 
conversa na própria sede da 
Secretaria de Educação, onde 
os estudantes da Escola Esta-
dual Básica Sagrada Família, 
também receberam orienta-
ções sobre o combate a violên-
cia contra a mulher.

A diretora Helvia mencionou 
que a iniciativa de Morrinhos 
do Sul é extremamente impor-
tante para a formação de mul-
tiplicadores e para o trabalho 
de prevenção entre os jovens, 

visto que, mesmo com as sub-
notificações é possível identifi-
car o relacionamento tóxico ou 
abusivo entre os adolescestes 
e jovens, que podem evoluir 
para violência se não forem 
observados os sinais.

As apresentações são adap-
tadas para a linguagem dos 
estudantes e de fácil compre-
ensão, inclusive com apresen-
tação de vídeo que é próxima 
da realidade dos estudantes no 
seu início de namoro.

“A participação de aproxi-
madamente 200 estudantes foi 
bastante produtiva e positiva, 
com a sensação de que no fu-
turo próximo podemos contar 
com uma sociedade menos vio-
lenta”, diz a diretora do CRM, 
Helvia. A mesma agradeceu o 
convite e parabenizou o enga-
jamento e a mobilização da Se-
cretaria de Educação de Morri-
nhos do Sul, destacou também, 

o apoio do prefeito Carlos Sou-
za nas ações do Centro de Refe-
rência da Mulher Pricila Selau.

O secretário de Assistência 
Social e Direitos Humanos de 
Torres, Fábio da Rosa, destaca 
que o feminicídio é uma con-
sequência trágica e fatal de re-
lacionamentos abusivos que já 

demonstravam sinais de abuso 
e agressão, seja ele físico, psi-
cológico, emocional ou qual-
quer outro tipo, e, deste modo, 
poderia ter sido evitado. Acre-
dita e reitera na importância do 
trabalho de prevenção e orien-
tação executado pelo CRM e as 
redes de proteção à mulher.

Está chegando a 13ª Feira do 
Livro de Arroio do Sal, acontece-
rá do dia 22 a 26 de abril, com o 
tema ‘Arroio do Sal 35 anos: so-

mos histórias, leituras e memó-
rias’. A programação completa do 
evento está sendo organizada.

O evento cultural acontecerá 

na Sociedade Amigos de Arroio do 
Sal (SAAS) e na Rua Uruguaiana, 
com diversos palcos, estandes e 
programações paralelas. “Trazen-

do a cultura e toda a história per-
corrida na evolução dos 35 anos 
de Arroio do Sal, a feira contará 
com uma comissão de pessoas 

que participaram da emancipação 
de Arroio do Sal como Patronos da 
13ª Feira do Livro”, ressalta a co-
municação de Arroio do Sal.

Vem aí a 13ª Feira do Livro de Arroio do Sal

Diversos assuntos debatidos na 6ª Conferência 
Municipal de Saúde em Arroio do Sal

Na tarde de quinta-feira 
(30 de março), aconteceu a 6ª 
Conferência Municipal de Saú-
de de Arroio do Sal que teve 
como tema: “Garantir Direitos 
e Defender o SUS, a Vida e a 
Democracia”, o evento foi re-
alizado na Câmara Municipal 
de Vereadores e transmitido 
Ao Vivo pelo Facebook da Pre-

feitura de Arroio do Sal, ao fi-
nal as diretrizes, propostas e 
moções de âmbito estadual e 
nacional, serão encaminhadas 
para a 9ª Conferência Estadual 
de Saúde.

Os temas que entraram em 
discussão na Conferência fo-
ram “O Brasil que temos”, “O 
Brasil que queremos”, “O pa-

pel do controle social e dos 
movimentos sociais para salvar 
vidas”, “Garantir direitos e de-
fender o SUS, a vida e a demo-
cracia”, “Amanhã vai ser outro 
dia para todas as pessoas”. A 
Conferência teve como objeti-
vo debater, formular e avaliar 
políticas públicas referentes a 
temas específicos, visando diá-
logo e à cooperação institucio-
nal entre o poder público e a 
sociedade, garantindo a parti-
cipação e o controle social na 
elaboração e gestão das políti-
cas públicas no município.

A programação da Confe-
rência contou com a Palestra 
sobre o Setor de Epidemiolo-
gia e os Enfrentamentos na 
Pandemia pelo COVID-19, com 
a Enfermeira Marciele dos 
Santos; Palestra sobre Vigilân-
cia Ambiental e Saúde e Vigi-
lância Sanitária nos Desafios 

Pós Pandemia, com o Coorde-
nador da Vigilância Sanitária, 
Técnico em Vigilância Sanitária 
e Controle de Pragas Urbanas, 
Emílio Schaly; Palestra sobre 
Atenção Básica com a Coor-
denadora da Atenção Básica, 
Daise Pacheco e a Enfermeira 
Responsável, Aline Morel; Pa-
lestra sobre os Fluxos do Pron-
to de Atendimento 24h, com a 
Responsável Técnica do PA24h, 
Gerusa Cardoso, Palestra so-
bre Assistência Farmacêutica 
com o Farmacêutico, André 
Luiz Souza. 

No encerramento da Con-
ferência foram indicadas as 
Delegadas de Saúde para a 9ª 
Conferência Estadual de Saú-
de, sendo: 1)Trabalhador de 
Saúde: Gerusa Cardoso e Aline 
Morel; 2) Prestador de Servi-
ço: Deise Colares e Cecilia da 
Silva; 3) Usurário do SUS: Marli 

Liperte e Clarisse Nogueira; 4) 
Gestor: Elizete Bom e Rosane 
Genz

Propostas aprovadas

Além disso, houve apresen-
tação das propostas, sugestões 
e debates referentes a Saúde 
municipal. Das propostas, fo-
ram colocadas e aprovadas 
três:

– Governo Federal colocar a 
medicação da Farmácia Popu-
lar nas Farmácias Básicas do 
SUS e não mais nas farmácias 
privadas;

– Governo do Estado au-
mentar o repasse para os 
municípios investirem na saú-
de, subindo de 7% para 12%, 
como era anteriormente;

– A criação de um Hospital 
Regional no Litoral Norte.
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TORRES: SOCIEDADE EM EVIDÊNCIA
Já passou o Verão em Torres, que costuma ser sinônimo de cidade mais cheia e agito social redobrado. Apesar disso, as atividades sociais que envolvem a 
comunidade da mais bela praia gaúcha não param - seja o pessoal saindo para curtir as ‘águas de março’ na praia e ao ar livre, aproveitar os comes e bebes 
dos restaurante, as festas ou reuniões em casa com a família.
Com a chegada do outono e o maior movimento da alta temporada já passado, torrenses e veranistas tradicionais aproveitam a relativa calmaria do final de 
março. E fãs da cidade também, se reúnem mantendo o costume de aproveitar os dias ainda quentes do fim da alta temporada.  
Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

South Summit: Prefeito Sebastião Melo e esposa Valéria 
Leopoldino com a empresária Maria Benjumea, mentora do 

evento

Os atuantes Carlos e Suzi Souza Veranista Clarice Lamb 
mostra ao Governador Eduardo 

Leite seu projeto Startup

Gilberto Schwartzmann recebeu o 
Prêmio Açoriano de literatura por sua 

obra “Divina rima"

Hugo e Maria Aparecida Fortini não dispensam um 
banho de mar

Maria Isabel Cirne Lima de Oliveira 
vem para Torres desde que nasceu

Antônio Sehbe , Neuri 
Fedrizzi , Paulo Roberto Dreher: 

Tim! Tim!

Ariane Heineken com as 
gêmeas Aurora e Catarina no 

início do outono

Sulamita Cabral (Presidente do Instituto dos Advogados do Rio 
Grande do Sul) recebeu amizades no seu aniversário junto com o 

marido Paulo Cabral e filhos Gisele Cabral e Cassiano Cabral

Jader Gewehr Pereira e o filho 
Guilherme Jung Pereira, sobrevoando 

Torres de balão
Stella Francisca Osório Bertaso 

e o Coronel Artur Mendes

Amizade desde a infância: 
Nailê Russomano e Marisa 

Moreira Oliveira
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Confira a 
programação das 

comemorações pelos 35 
anos de Arroio do Sal
No dia 25 de abril, 

Arroio do Sal come-
mora o seu 35º Aniver-
sário de Emancipação 
Política, e a municipa-
lidade preparou uma 
vasta programação 
para celebrar com a 
comunidade.

Entre os destaques, 
há a escolha das so-

beranas da Festa do 
Pescador, a realização 
da Feira do Livro do 
município, concurso 
de bolos e tortas, além 
do tradicional Rodeio 
Crioulo Nacional de 
Arroio do Sal.

Confira nas imagens 
a programação com-
pleta.

Fonte: www.morrinhosdo sul.
rs.gov.br/news

No domingo, 16 de abril, irá 
acontecer o 4º Pedal da Banana 
em Morrinhos do Sul, a largada 
será às 8 horas na Praça Central 
do município, para participar o 
atleta precisa realizar a inscrição 
no valor de R$ 70,00 que está dis-
ponível nos grupos de pedal, nas 
lojas parceiras do evento ou no 
site risco zero.

Está incluso no valor da ins-

crição o kit atleta que contêm 
café colonial na saída do evento, 
almoço, pontos de hidratação 
e frutas, ponto com churrasco, 
placas de identificação, fotos no 
percurso, medalha de participa-
ção e seguro atleta. Para quem 
quiser almoço extra o valor é de 
R$ 30,00.

As três melhores equipes ga-
nharão troféu de premiação. Será 
realizado o percurso pró de 52 
quilômetros (com 950 altimetria) 
e o percurso sport de 35 quilô-

metros (com 300 altimetria). To-
dos os inscritos poderão partici-
par dos sorteios de brindes. Para 
quem gosta de acampar o evento 
também vai contar com acampa-
mento e chuveiro disponível.

A realização é da Banabike e 
Pedal TC com apoio da Secretaria 
de Turismo de Morrinhos do Sul. 
O evento consolidado no municí-
pio busca valorizar o perfil agrí-
cola de Morrinhos do Sul e dar 
destaque na produção de banana 
e na vocação turística.

Prova de ciclismo 
e entretenimento na região

O Dia Mundial da Água é come-
morado anualmente no dia 22 de 
março, com o objetivo de alertar 
a população sobre a importância 
da sua preservação para a sobre-
vivência de todos os ecossistemas 
do planeta.

Diante disto, o Departamen-
to de Gestão Ambiental de Dom 
Pedro de Alcântara, em parceria 
com a Escola Estadual de Ensino 
Médio Dom Pedro de Alcântara, 

realizou um encontro no dia 21 
de março, com a participação do 
Comitê da Bacia Hidrográfica do 
Rio Mampituba, representado 
pelo Secretário Executivo, Biólo-
go Christian Linck da Luz, tendo 
como escopo a conscientização 
da importância de preservar este 
recurso da natureza, evitando o 
desperdício, como também a con-
taminação.

A Chefe do Departamento de 

Gestão Ambiental, Fabiana Hert-
zog Dimer, por sua vez, agradeceu 
a sua equipe, Marilu e Jones, as 
Professoras Luciane e Deise, a Di-
retora Josiléia e ao Biólogo Chris-
tian. “A água é fonte de vida. É um 
recurso natural essencial para nós 
humanos, para os animais e vege-
tais, assim como para as produ-
ções agrícolas e industriais. Enfim, 
cada ser vivo precisa dela para so-
breviver”, destacou.  

Promovido encontro em comemoração ao Dia Mundial 
da Água em Dom Pedro de Alcântara

No dia 08 de março, o Pre-
sidente da Câmara Munici-
pal de Vereadores, Marcos 
Cunha e o Vereador, Diego 
Quadros estiveram junto ao 
Prefeito Municipal de Ar-

roio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão) e o Secretário 
de Saúde, Diego Feldmann, 
para a assinatura e entre-
ga de um ofício que destina 
R$80.000,00 (oitenta mil re-

ais), para a saúde de Arroio 
do Sal.

O valor destinado será in-
vestido em consultas na área 
da Psiquiatria Infantil e Neu-
ropediatria.

Câmara dos Vereadores de Arroio do Sal 
destina emenda para a Saúde Municipal

4º Pedal da Banana em Morrinhos do Sul está com data marcada e inscrições abertas



24 A FOLHASEXTA-Feira, 31 de Março de 2023 REGIÃO 

A Prefeitura de Arroio do Sal por 
meio da Secretaria de Turismo, Es-
porte, Juventude e da Cultura de Ar-
roio do Sal promove o 1º Concurso 
de Bolos e Tortas Temáticos em alu-
são aos 35 anos de emancipação de 
Arroio do Sal, visando promover a 
cultura gastronômica local, envolver 
a comunidade e revelar talentos.

O Concurso acontecerá durante 
a programação de comemorações 
dos 35 anos de Arroio do Sal – Ce-
lebrar a história, olha para o futu-
ro, no dia 25 de abril, terça-feira 
às 20h00 na Sociedade Amigos de 
Arroio do Sal (SAAS).

As inscrições serão realizadas pre-
sencialmente das 08h00 às 12h00 e 
das 13h30 às 17h00 na Secretaria 

Municipal da Cidadania, Trabalho e 
Desenvolvimento Social, localizada 
na Av. Assis Brasil, nº1510, Centro 
de Arroio do Sal, no período de 28 
de março até 20 de abril de 2023.

No momento da inscrição o can-
didato deverá apresentar cópia do 
RG, cópia de comprovante de resi-
dência, telefone, e-mail, receita e 
nome que dará ao bolo/torta que 
participará do concurso em alusão 
aos 35 anos de emancipação de 
Arroio do Sal.Finalizada a escolha 
dos melhores bolos, será realizada 
na sequência a degustação para 
convidados e comunidade, que de-
sejarem experimentar os sabores 
dos bolos e tortas em alusão aos 35 
anos de aniversário do Município 

de Arroio do Sal. Os 
pedaços de bolos se-
rão servidos pela equi-
pe organizadora.

A Roseflor Alimen-
tos parceira do evento 
e ficará responsável 
pela premiação e com 
a entrega dos Kits que 
contém 1kg de farinha 
Roseflor, 1 pacote de 
bolo Roseflor e 1 copo 
de medidas.

PREMIAÇÃO
1º Lugar – 

R$1.000,00 + batedei-
ra + kit Roseflor

2º Lugar – R$500,00 + cafeteira + 

kit Roseflor
3º Lugar – R$300,00 + cafeteira + 

kit Roseflor

Júri Popular – R$200,00 + chaleira 
elétrica + Kit Roseflor

Fonte: Ascom PMAS

Arroio do Sal realizará 1º Concurso de Bolos e Tortas Temáticos
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Santo Feirão retoma atividades dia 08 de abril 
TRÊS CACHOEIRAS - De cara 

nova, o Santo Feirão retomará 
as atividades em Três Cacho-
eiras na próxima semana, dia 
8 de abril, véspera de Páscoa. 

A feira, que reúne diversos ex-
positores, estará aberta das 
8h às 14h, embaixo do viadu-
to central, com uma variedade 
de produtos coloniais, orgâni-

cos e artesanais como pães, 
doces, hortaliças e artesana-
tos. Nesta edição terão tam-
bém doces e itens especiais 
de Páscoa. 

A ação ocorre todo o se-
gundo e quarto sábado de 
cada mês e é promovida pela 
Prefeitura Municipal de Três 
Cachoeiras, por meio da Se-

cretaria de Assistência Social 
e Departamento de Turismo, 
pelo Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais, Emater e Casa 
do Artesão Raízes da Arte. 

Crianças do CRAS de Três Cachoeiras participam 
de oficina no Corpo de Bombeiros de Torres

Com o objetivo de am-
pliar o conhecimento so-
bre as profissões e perce-
ber as possibilidades de 
escolha profissional, bem 
como reconhecer a impor-
tância de todas as profis-
sões junto à sociedade, o 
Centro de Referência de 
Assistência Social de Três 

Cachoeiras (CRAS Girassol) 
levou as crianças do proje-
to Pequeno Cidadão para 
participar de uma oficina 
no Corpo de Bombeiros de 
Torres.

A visita institucional 
foi guiada pelo Sargento 
França, que possibilitou a 
todas as crianças conhe-

cer o funcionamento do 
Corpo de Bombeiros, os 
equipamentos, bem como 
os instrumentos usados 
em ações como machados, 
capacetes e uniformes. As 
crianças também aprende-
ram como pedir ajuda em 
caso de emergência e uma 
das atrações mais diverti-

das para os pequenos foi 
conhecer e andar no cami-
nhão do Corpo de Bombei-
ros.

Em 2023, a equipe do 
CRAS tem como meta apre-
sentar para as crianças as 
diferentes profissões, mos-
trando as potencialidades 
do território onde vivem.

  Nesta semana, o prefeito 
de Três Cachoeiras Flávio Rau-
pp Lipert, viajou à Brasília para 
acertar o pagamento da primei-
ra parcela dos recursos, que se-
rão enviados pelo Ministério da 
Integração e Desenvolvimento 
Regional por meio da Secretaria 
Nacional da Defesa Civil, para a 

construção do novo ginásio da 
Vila Fernando Ferrari, destruí-
do com a passagem do ciclone 
Yakecan em maio de 2022.

De um total de R$ 1,5 mi-
lhões, será pago neste momen-
to 30% do valor, o que corres-
ponde a R$ 450 mil reais. “Com 
esse pagamento, o governo 

quer logo iniciar a obra”, afir-
mou o prefeito, ressaltando ain-
da que “Essa conquista se deve 
ao trabalho árduo e competen-
te de toda a equipe de Gover-
no”, completou Flávio.

Prefeito de Três Cachoeiras 
garante recursos para 

construção de novo ginásio

 Após o êxito na implan-
tação do serviço de agenda-
mento e cancelamento de 
consultas médicas por meio 
do aplicativo Eagle Care, re-
novação de receitas médicas, 
controle de medicação, tele-
consulta e central de infor-
mações com dicas de saúde, 
a Administração Municipal 
de Três Cachoeiras ampliará 
a oferta de serviços em saú-
de no município por meio 
da ferramenta. Está sendo 
disponibilizado também a 

marcação de consultas com 
clínico geral e dentista, além 
do agendamento de exame 
preventivo de câncer do colo 
do útero.

Os novos agendamentos 
são liberados todas as quin-
tas-feiras. O aplicativo pode 
ser baixado no celular ou ain-
da acessado por meio do en-
dereço http://app.eaglecare.
com.br. Mais informações e 
dúvidas sobre a ferramen-
ta acesse - www.eaglecare.
com.br ou entre em conta-

to pelo telefone (51) 3590-
8692.

Como fazer o cadastro?
1 – Acesse o seu navega-

dor e digite www.app.eagle-
care.com.br

2 – Pressione o botão ‘Co-
meçar’

3 – Preencha os dados do 
cadastro

4 – Aceite os termos de 
uso e clique em finalizar

5 – Pronto – Você está ca-
dastrado.

Novos serviços de saúde são 
ofertados através do aplicativo 
Eagle Care em Três Cachoeiras A Administração Muni-

cipal de Três Cachoeiras, 
por meio da Secretaria 
de Assistência Social, 
em parceria com a CEEE 
Grupo Equatorial, abri-
rá na próxima segunda-
-feira, dia 3 de abril, as 
inscrições para os cursos 
profissionalizantes de 
manicure, designer de 
sobrancelhas e barbeiro.

Os interessados po-
dem se inscrever até dia 6 
de abril, das 8h às 11h30 
e das 13h30 às 17h, no 
Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS 

Girassol), em Três Ca-
choeiras. Para realizar 
a inscrição é necessário 
apresentar documento 
pessoal e uma conta de 
luz do último mês paga. 
A conta não precisa estar 
no nome da pessoa que 
vai fazer o curso.  

Dentre as três capa-
citações ofertadas, será 
realizada a que tiver o 
maior número de inscri-
tos. O curso será realiza-
do de 24 a 28 de abril, em 
horário a combinar com 
o grupo. A capacitação 
terá programação de 20 

horas e certificação aos 
participantes. Mais infor-
mações podem ser ob-
tidas pelo telefone (51) 
3667-1163.

A iniciativa faz parte 
do projeto E+ Profissio-
nal, promovido pela CEEE 
Equatorial em parceria 
com os municípios, com 
o objetivo de ofertar 
cursos gratuitos de ca-
pacitação a seus clientes 
de baixa renda, levando 
ensinamentos básicos 
para quem quer começar 
a trabalhar nas referidas 
profissões.

Inscrições para cursos 
profissionalizantes abrem na 

segunda-feira (3) em Três Cachoeiras

Palestra sobre autismo será promovida dia 3 de abril 
TRÊS CACHOEIRAS - Na pró-

xima segunda-feira, dia 3 de 
abril, a Administração Muni-
cipal de Três Cachoeiras, por 
meio da Secretaria de Educa-
ção, promoverá uma palestra 
sobre o autismo, que será mi-
nistrada por Marcos Petry, às 

19h30, no Gran Hall Eventos.
Marcos é autista e atra-

vessa o Brasil para promover 
o entendimento sobre o Es-
pectro do Autismo, compar-
tilhando experiências e vivên-
cias.

A iniciativa, que será aberta 

para a comunidade, faz par-
te da campanha Abril Azul, 
que visa ampliar os conheci-
mentos acerca do autismo, 
combater o preconceito e 
aumentar o engajamento de 
autoridades com a causa.

O autismo, atualmente 

chamado de Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), é 
uma condição caracterizada 
por comprometimento na 
comunicação e interação so-
cial, associado a padrões de 
comportamento restritivos e 
repetitivos.
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Os atletas do Projeto Brincar 
de Correr – vinculado a Asso-
ciação dos Corredores de Torres 
(Ascort) -  participaram no dia 

25 de Março do Estadual Sub 20 
de Atletismo, competição reali-
zada em pista e organizada pela 
Federação Gaúcha de Atletismo 

(FAERGS). As competições se 
deram em várias modalidades - 
indo desde provas de velocidade, 
saltos, arremessos, lançamentos, 
constaram equipes de todo o Rio 
Grande do Sul.

“Ao todo foram 14 atletas e 
mais equipe técnica do Projeto 
que representaram nosso Muni-
cípio e  que lutaram com bravura 
e  respeito. Entre os destaques 
tivemos Pedro Henrique Freitas  
e Poliana Farias,  que conquista-
ram respectivamente os Títulos 
estaduais na modalidade 1500m 
masculino e 400 m rasos femini-
no”, ressalta a assessoria da As-
cort.

Além disso, Brenda Brum con-
quistou a medalha de Prata na 
modalidade 3000 m com obstá-
culos e também a medalha de 
Bronze nos 3000 m rasos, sendo 
que Pedro Freitas foi também 
Prata nos 800m rasos. Poliana 
Farias ainda garantiu medalha de 
Bronze nos 200 m.

Os Atletas e representantes de 
Torres agora se preparam para 
o Campeonato Brasileiro sub 20 
que será realizado em Cascavel 

– PR. “A Ascort em nome de sua 
equipe agradece a todos que con-
tribuíram direta e indiretamente 
para mais esta competição, 

Patrocínio Torres Calçados / 
CFC Torres RS / Construtora Mon-
te Bello / Nossa Casa Imobiliária 
/ RMS Telecom / Laboratório Da 
Rocha / Klein Bicicletas / SOSSEG 
/ VCA MAGGI - Construtora e In-
corporadora Ltda / Restaurante 
Cantinho de Pescador / 

Equipe Técnica: JB Clínica Qui-
ropraxia / Academia Kirra Ca-

pesca / Massoterapeuta Dirlene 
Girelli / Proforma Fisioterapia / 
Psicólogo Vitor Luiz Job dos San-
tos  / Nutricionista Bruno Scheffer 
/ Fisioterapeuta Dionatan Carnei-
ro / Studio Marceli Costa / Dentis-
ta a Sua Porta /

Apoios: Águia Contabilidade / 
Clezar Junior Engenharia e Cons-
truções / Protelim Piscinas Torres 
/ Co2 Grupo de Corrida / Grupo 
Bem Estar de Corrida / ATP Fitwe-
ar /  COMDICA TORRES RS / NEI 
Suspensão / ORLAGEM/ A FOLHA 
Torres

Equipe torrense com mais dois Campeões 
Gaúchos de Atletismo Sub-20

EXTRATO DE EDITAL PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO nº 03/2022 

ALEXANDRE MODEL EVALDT, Prefeito Municipal de Dom Pedro de 
Alcântara, Estado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições, visando à 
contratação de pessoal, por prazo determinado para desempenhar funções junto ao 
Poder Executivo Municipal nas respectivas Secretarias e Órgãos, amparado em 
excepcional interesse público, com fulcro no art. 37, IX, da Constituição da República, 
e artigos 189 a 193, da Lei Municipal n° 1.890/2018, torna pública a realização do 
Processo Seletivo Simplificado Nº 01/2023, que será regido pelas normas 
estabelecidas no Edital 03/2023 e no Decreto 23/2021, para provimento de Vagas dos 
Seguintes Cargos: 

a) Auxiliar de Serviços Gerais; 
b) Agente de Combate às Endemias. 
O Edital nº 03/2023 de 30/03/2023 oferta vaga exclusivamente em 

cadastro reserva dos cargos acima dispostos.  
O edital completo, acima mencionado, onde estão os requisitos mínimos 

para cada cargo, carga horária e vencimento básico, bem como; avisos, retificações 
e demais documentos inerentes ao processo seletivo estarão disponíveis na íntegra 
no endereço eletrônico https://www.dompedrodealcantara.rs.gov.br, bem como a ficha 
de inscrição e demais documentos complementares. 

GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE 
ALCÂNTARA, EM 30 DE MARÇO DE 2023. 

ALEXANDRE MODEL EVALDT 
Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL 

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 

Rio Grande do Sul - Brasil 
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Em uma de minhas leituras de livros 
sobre Torres, encontrei uma crônica do 
saudoso Mário Krás Borges falando so-
bre a preservação dos prédios históricos, 
lá no ano de 1979. A “briga” pela preser-
vação, como veem, é bem antiga 
(também). 

“Sabemos que ainda existem alguns 
prédios antigos na cidade, além da Igreja 
Matriz de São Domingos, construídos em 
princípios do século passado e que repre-
sentam a história viva de Torres, através 
dos tempos.”  

No referido artigo, Mário, destacou 
alguns dos prédios históricos que ele 
considerava que deveriam ser preserva-
dos, entre eles estava o prédio do presí-
dio “velho”. 

“Além da igreja há mais dois vetus-
tos prédios que merecem a sua preserva-
ção: a casa da Praça Cel. Severiano, de 
propriedade da família Gama, de Porto 
Alegre; e o chamado presídio velho, tam-
bém de propriedade particular.” 

O tal presídio citado por Mário Krás 
Borges, eu lembro de visualizar apenas 
seus escombros. Com o tempo, nem 
mais os escombros lá ficaram, só restou 
parte da escada de acesso ao local e na-
da mais. 

Este prédio se localizava quase em 
frente a escola Sagrado (antigo CESD, 
ESD), na rua Júlio de Castilhos, bem ao 
lado de outro prédio histórico (ainda de 
pé), a casa do acendedor de lampiões da 
cidade, Eloi Krás Borges. 

“Construído com grossas paredes 
de pedra e barro por primitivos habitantes 
de Torres, serviu, por largo tempo, para 
moradia. Localizado na parte sul da rua 
Júlio de Castilhos, nele funcionou o pri-
meiro teatro de Torres, em 1910, segun-
do contam pessoas idosas que ainda vi-
vem na cidade. Posteriormente serviu co-
mo quartel da antiga polícia municipal e 
cadeia civil, tendo mais tarde sido deso-
cupado, face às precárias condições que 
se apresentava. E assim continua até ho-
je (1979) sem possibilidades de recupera-
ção, pois as águas da chuva já se infiltra-
ram nas paredes, ameaçando ruina. Se 
fosse conservado, hoje seria o prédio ide-
al para o futuro museu Histórico de Tor-
res.” 

Soa como ironia, mas a ideia de 
transformar em um museu, um local em 
que a água está entrando por seu telhado 
e destruindo tudo por dentro, lembra bem 
o que está acontecendo, hoje, com o pré-
dio da antiga prefeitura que foi transfor-
mado em um Museu. Mário, em 1979, 

pedia a recuperação de um prédio para 
transformá-lo em museu e nós, hoje, soli-
citamos o conserto de um telhado para 
proteger um prédio que já é um museu. 

Para encerrar, Mário Krás Borges, 
na proteção dos bens históricos da cida-
de, em 1979, já era combatido por alguns 
contrários a esta preservação. A eles, o 
cronista mandou este recado: 

“Dirão os apressados: mas para que 
conservar essas velharias. No entanto 
citemos: A antiguidade é a aristocracia da 
história (A. Dumas). Grécia e Itália sem a 
grandeza do antigo, seriam um zero na 
Civilização. Ocorre que a maioria dos tu-
ristas ao chegar a uma cidade logo pro-
cura inteirar-se da sua história, visitando, 
de preferência, museus e admirando os 
monumentos históricos e arquitetura anti-
ga. Ao chamarmos a atenção dos pode-
res competentes para a preservação des-
tes últimos resquícios do patrimônio his-
tórico da cidade, o fazemos sabendo que 
não será fácil.” 

Naquele tempo não era fácil essa 
preservação e hoje também não é! 
Fonte: Torres, histórias em crônicas. Or-
ganizadora Débora Fernandes, Idealiza-
dor Paulo Timm. 

PATRIMÔNIO HISTÓRIO CULTURAL EDIFICADO DE TORRES
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